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«Братья! молитесь о нас»  

 «Благословивший нас... 
всяким духовным благослове-
нием» (Еф. 1:3).

 Иисус одаривает Свой народ 
всей благостью прошлого, настоящего 
и будущего. В неведомые доистори-
ческие времена Христос был первым 
избранником Своего Отца, и эту из-
бранность Он разделяет с нами, ибо 
в Нем мы были избраны «от создания 
мира». С незапамятных времен Он об-
ладал исключительными правами Сы-
новства, будучи единородным и воз-
любленным Сыном Своего Отца. По 
богатству благодати Своей, через усы-
новление и возрождение Он сделал 
сыновьями и нас, дав нам «власть быть 
чадами Божиими». Вечный завет, ос- 
нованный на Божьем поручительстве 
и подтвержденный обетом, является 
нашим ради нашего блага и нашей 
безопасности. В таинственных глуби-
нах предопределяющей мудрости и 
непостижимого предвидения помыс-
лы Господни устремлялись к детям. 
Мы можем быть уверены в том, что 
на протяжении всей нашей жизни нет 
ровным счетом ничего, направленного 
против интересов Его искупленных. 
Великое обручение Царя славы явля-
ется и нашим, ибо по отношению к нам 
Он сделался Женихом. Изумительное 
воплощение Бога небесного с сопут-
ствующими Ему кротостью и сми-
ренномудрием тоже является нашим. 
Кровавый пот, безжалостное бичева-
ние, голгофский крест являются наши-
ми навеки. Благодатные последствия, 
проистекающие из совершенного по-
слушания, полного искупления, вос-
кресения, вознесения и ходатайствен-
ного моления тоже наши, ибо даны Им 
лично. Имена наши на Его наперснике 
(Исх. 28:29). Ходатайствуя перед пре-
столом, Он помнит наши имена и от-
стаивает наше дело. Свое господство 
над всяким начальством и властью, 
Свое величие на небе Он использует 
во благо тем, кто доверяется Ему. Его 
возвеличение служит нам, как некогда 
Его уничижение. Отдавший Себя ради 
нас на муки и смерть, восседающий на 
престоле в вышних, не лишает нас и 
ныне Своего дара.
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Это Божье повеление апостол 
Павел адресовал жителям греческого 
города Афины, в котором легче было 
встретить изваяние какого-либо бога, 
нежели живого человека: город был по-
лон разнообразных статуй лжебогов и 
различных философских течений. На тот 
период времени Афины владели стату-
сом самого образованного города в мире, 
однако его жители не имели и крупицы 
познания об истинном Боге. Они, сами 
того не ведая, получили великую при-
вилегию услышать из уст Павла свиде-
тельство о Спасителе всех людей. При-
мечательна смелость апостола, с которой 
он проповедовал о Христе, используя 
эту возможность, чтобы донести до со-
знания людей, что все люди грешники и 
нуждаются в Том, Кто может освободить 
их от грехов: «… все под грехом, как 
написано: нет праведного ни одного; 
нет разумевающего; никто не ищет 
Бога» (Рим.3:10,11).

Пока афиняне его внимательно слу-
шали, Павел убедительно объяснял им, 
что Бог спасает человека от грехов и  от 
вечной погибели только через Христа, 
«ибо нет другого имени под небом, 
данного человекам, которым над-
лежало бы нам спастись»(Д.Ап.4:12).
Павел разъяснял афинянам, почему им 
надо покаяться, ведь страшная участь 
ожидает того, кто предстанет пред Бо-
гом в день Суда со своими грехами, не 
омытыми кровью Христа. Проповедь 
апостола услышало большое количество 
людей, а покаялась из них лишь неболь-
шая группа. 

Современный мир, преисполненный 
различными человеческими религия-
ми, множеством философских течений 
и идолов, чем-то напоминает древние 

Афины. И призыв Павла о покаянии, 
прозвучавший когда-то в греческом 
ареопаге, эхом доносится с тех времен, 
стуча набатом в каждое человеческое 
сердце. Откликнись на него, беспечный 
житель Земли, всем сердцем любящий 
прелести этого греховного мира, влеку-
щие тебя на край пропасти! Остановись 
в своей безумной гонке суеты и оглянись 
на путь, прожитый тобой, который усе-
ян грехами и мерзостями от дней твоей 
юности. Разве тебе так безразлична твоя 
вечная участь? Думаю, нет! Ты просто 
спишь, убаюканный своими грехами. 

Пробудись, «встань, спящий, и 
воскресни из мертвых, и осветит 
тебя Христос» (Еф.5:13). В искреннем 
раскаянии припади к пронзенным но-
гам Христа и умоляй Его о милости, о 
прощении твоих грехов, покрывающих 
грязными лохмотьями твою душу. Тебе 
дается время, используй свой шанс и не 
дай возможности твоим грехам оболь-
стить тебя и увлечь в погибель. Поверь, 
благодать во Христе Иисусе освобождает 
тебя от вины, от власти греха и от Бо-
жьего суда (Ин.8:31-36)!

Уважаемый читатель, в этом номе-
ре журнала мы поместили проповеди и 
духовные статьи, которые помогут каж-
дому из нас в нашей жизни: одним дадут 
наставления, других утешат и ободрят, 
иные смогут увидеть свои проблемы и 
принести их Господу. Пусть чтение жур-
нала принесет всем благословение.

Бог всем повелевает покаяться
 «Итак, оставляя времена неведения, Бог ныне повеле-
вает всем повсюду покаяться» Д.Ап.17:30
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Стоит обратить внимание, что как в 
данном стихе, так и во всех своих посла-
ниях, Павел проявляет глубокую чувстви-
тельность по отношению ко греху. Если 
рассмотреть грех, который он совершил 
против Господа Иисуса, то, на взгляд не-
которых, лежащие в его основании искрен-
ние, хотя и ошибочные побуждения служат 
весьма смягчающим обстоятельством. Но 
Павел, приняв во внимание свое неведе-
ние, заявляет, что он первый из грешников 
и что он получил милость для того, чтобы 
в нем первом Иисус Христос показал все 
долготерпение в пример тем, которые бу-
дут веровать в Него к жизни вечной. Он 
описывает себя как бывшего "хулителя и 
гонителя и обидчика", который явно пре-
бывает в благодарном изумлении от того, 
что спасен. Эта благочестивая чувствитель-
ность по отношению ко греху соединялась 
в уме Апостола с равно отчетливым ощу-
щением свободы и богатства Божьей благо-
дати. Его захватывает возвышенная мысль 
о том, что Христос умер не за праведных, а 
за виновных, и он не медлит провозгласить 
ее и с великой смелостью говорить о чрез-
мерно обильной благости Божьей в проще-
нии греха.

То, что Павлу присущи оба эти чув-
ства - вовсе не необычный случай среди 
умов людских, так как обычно проповед-
ник, который очень ясно свидетельствует 
о том, что спасение только по благодати, - 
это человек, для которого грех чрезвычай-
но греховен. И в самом деле, все, кто ста-
вит благодать превыше всего - люди, боль-
ше всех скорбящие о своих преступлениях. 
Все системы богословия, за исключением 
тех, которые основываются на дарованной 
благодати, так или иначе, смягчают вину. 
Если они пытаются идти на компромисс и 
делают спасение частично делом стараний 
и заслуг человека, а частично - делом бла-
годати Божьей, то со временем они, несо-
мненно, скроют чрезвычайную чудовищ-
ность греха. Человека изображают бедным, 

бессильным творением, 
которое стало жертвой 
закона, слишком суро-
вого для его слабости. 
Такое существо име-
ет право на милость, 
и поднимется большой 
шум, если мы откажем 
ему в таком праве; мы услышим гневный 
отпор, если провозгласим, что милость - это 
суверенное право Бога, и Он имеет полную 
свободу проявлять ее. Возмущение против 
Божьего избрания часто основывается на 
идее, что у грешника есть какое-то право 
быть спасенным, а это - отрицание того, 
чего вполне заслуживает грех. Вы найдете, 
что тот, кто считает дарованную благодать 
единственным источником и основанием 
для спасения людей и провозглашает, что 
прощение и оставление греха - дар мило-
сти Божьей во Христе Иисусе, наиболее 
откровенно и строго разоблачает грех и 
более других скорбит о своих личных пре-
грешениях.

Теперь я буду проповедовать благо-
дать первому из грешников без оговорок, 
ни в коей мере не сдерживая слов. Я за-
кину огромную сеть Евангелия прямо в 
море, и пусть она следует, куда пожелает. 
Но не делайте их этого вывод, что мы счи-
таем грех пустяком. Вовсе не так; грех для 
нас - сумма всех мерзостей и огонь ада; 
и я надеюсь, это проявится во всем, хотя 
в данный момент мы ограничим свои раз-
мышления величием благодати Божьей, 
поскольку к этой теме призывает нас про-
читанный стих.

Апостол Павел описывал себя и свой 
грех; он признался, что прежде был хули-
телем и гонителем; "но, - говорит он, - я по-
милован". В его случае грешник был спасен, 
и теперь он провозглашает, что его пример 
характерен для других, ибо Христос при-
шел в мир спасти грешников. Существует 
тенденция представлять Апостола Павла, 
как исключительного обращенного, но он 

Верное слово
"Верно и всякого принятия достойно слово, что 

Христос Иисус пришел в мир спасти грешников, 
из которых я первый" (1 Тим. 1:15)

Ч. Г. Сперджен
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опровергает это, утверждая величествен-
ное учение, что Спаситель пришел для ви-
новных и недостойных, среди которых он 
считал себя первым. Он считает этот при-
ход Христа ради спасения именно грешни-
ков широко известной истиной в христи-
анской Церкви, так что она стала словом, 
"столь хорошо знакомым их устам, как 
притча". То, что Христос Иисус пришел 
спасти грешников, стало для христиан 
вроде пословицы, и Павел говорит, что это 
слово справедливо можно принять как по-
словицу во всех народах, ибо оно достойно 
всемирного принятия из-за важности свое-
го значения, темы и божественного авто-
ритета, которым запечатлено. Более того, 
слово, что Иисус Христос пришел в мир 
спасти грешников, так истинно, что это не 
просто слово, но верное слово, достойное 
всякого доверия; оно так верно, как истина 
Самого Бога. Христиане, передавайте его 
другим, повторяйте между собой без ма-
лейшего колебания или сомнения; пусть 
оно будет между вами, как пословица, как 
несомненный факт, неоспоримая истина. 
Иисус пришел в мир для спасения грешни-
ков. Он не намеревался спасти никого ино-
го, кроме грешников.

I. Первый вывод из этого заявле-
ния таков: ГРЕШНИКИ НАХОДЯТСЯ В 
УЖАСНОМ ПОЛОЖЕНИИ.

Человек, нуждающийся в спасении, 
явно находится в очень незавидном поло-
жении. Дальше: каждый мужчина и каж-
дая женщина, которые не спасены Христом, 
нуждаются в спасении. Вы говорите, что с 
юности соблюдали закон, так чего же еще 
вам не хватает? Мой ответ таков: вопреки 
вашим прекрасным идеям о себе, вам нуж-
но спасение. В дополнение к этому, сколько 
вы себя помните, вы всегда были богобояз-
ненными и, насколько знаете, никогда не 
совершили ничего очень плохого? Дорогой 
друг, несмотря на твое нравственное пове-
дение и внешнюю религиозность, мы вы-
нуждены сказать, что ты так же непремен-
но нуждаешься в спасении, как и люди не-
пристойного поведения или богохульники. 
Что бы ты ни говорил в свою защиту, ты 
все же нарушил закон Божий и являешься 
грешником, а как грешник - ты в ужасном 
положении, из которого тебя не может спа-
сти ничто, кроме руки Божьей.

Ибо, во-первых, быть грешником - 
серьезная опасность. Ты нарушил запо-
ведь твоего Творца - не бедствие ли это? 
Ты пренебрег Его волей, святой, праведной 
и благой - не вопиющее ли это зло? Иметь 
сердце, которое отвергает добро и склоня-
ется ко злу - не губительно ли это? Иметь 
разум, который не любит Бога, а помыш-
ляет о себе больше, чем о своем Творце 
и Господе,- не является ли это неизлечи-
мым состоянием души? Ты не способен 
осознать это, но святые считают, что это 
так. Оскверняющее влияние греха на душу 
- самое ужасное зло, наихудшее разруше-
ние; это - духовная смерть. Каждому че-
ловеку нужно спасение от оскверняющего 
присутствия греха.

Более того, трижды святой Бог нена-
видит грех, и Его ненависть вряд ли мож-
но представить любому из нас, поскольку 
мы утратили чувство совершенной чи-
стоты. Всей беспредельностью Своей со-
вершенной природы Бог испытывает от-
вращение ко всему нечистому, нецелому-
дренному, ложному, нелюбовному, непра-
ведному. Несомненно, грех отвратителен 
для благочестивых людей, но для нашего 
Господа Бога он намного отвратительнее. 
"Нечестивого и любящего насилие ненави-
дит душа Его". "Мерзость пред Господом 
помышления злых". Господь в гневе взи-
рает на все злое; и это не капризная черта 
Его характера, Он не гневается на того или 
другого без причины. Уже в силу Его бо-
жественной природы Он должен радовать-
ся всему благому и ненавидеть все злое. О 
грешник, в каком незавидном положении 
ты находишься, поскольку в тебе и на тебе 
лежит грех, которого Бог не может тер-
петь. Каким должно быть твое состояние, 
если о Господе написано: "Ты ненавидишь 
всех, делающих беззаконие", а ты таков? 
Думаешь ли ты об этом?

К тому же ты осужден, и вскоре это 
станет известно всем разумным существам. 
На быстролетных крыльях времени грядет 
день, в который Судья всей земли наложит 
правосудие на мерную вервь, а правед-
ность - на строительный отвес, и каждый 
грех и беззаконие получат справедливое 
возмездие. Иначе быть не может, так как 
каждый посев должен быть пожат. Пустые 
мысли и слова, злые дела должны прине-
сти плоды, а поэтому каждому грешнику 
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угрожает вечный огонь. Как несомненно, 
что оправданные Христом войдут в вечную 
радость, так нечестивые пойдут в вечное 
наказание, где будет плач, и вопль, и скре-
жет зубов. И это может случиться с любым 
непрощенным грешником даже прежде, 
чем он услышит мое следующее слово, ко-
торое я вот-вот произнесу. Он может ока-
заться лишенным всякой надежды, навеки 
изгнанным от Бога до того, как пробьют 
часы. Это состояние весьма опасно для бес-
смертной души! И все же каждый греш-
ник, не спасенный Христом, находится в 
этом состоянии!

К этому можно еще добавить, что сам 
по себе грешник вообще не способен избе-
жать как самого греха, так и гнева, вызван-
ного грехом, или же наказания, предназна-
ченного за грех. Что ты можешь сделать, 
ефиоплянин, чтобы изменить свою кожу? 
О барс, как ты можешь удалить свои пят-
на? Даже если, будучи злым, ты и смог бы 
научиться делать добро, как ты удалишь 
грехи прошлого? Каким способом смог бы 
ты удалить пятна прежних лет? Не таят-
ся ли и по сей день в костях твоих грехи 
юности твоей? И они неизменно будут там, 
если сильная рука Христа не уберет их. 
Верно древнее восклицание: "Порождения 
ехиднины! как убежите вы от осуждения в 
геенну?" Этот вопрос можно по праву за-
дать самым лукавым и хитрым из грешни-
ков. Если вы нерадеете о великом спасении, 
которое мы сегодня с удовольствием вам 
проповедуем, как вы избежите грядущего 
гнева? Грешник действительно находится 
в ужасном положении, окруженный как бы 
огненными стенами. Тот огонь уже пылает 
в его душе в форме злых страстей, и каж-
дый прожитый день все ближе приближа-
ет его к этому огню извне. О непрощенный 
человек, что ты думаешь об этом?

Возможно, это положение станет 
более ясным, если я напомню вам о том, 
как приходится спасать из него грешника. 
Ни для одного грешника не существовало 
бы надежды, если бы Сын Божий не спас 
его Сам. Можно с уверенностью измерить 
глубину опасности славой Личности Того, 
Кто взялся спасти нас из этой опасности. 
Спасти грешников пришел именно Сын 
Божий, Которому поклоняются Ангелы. 
Сколь же страшной должна быть погибель, 
из которой спасти человека может только 

Сам Бог. Заметьте, что, хотя Он был Сыном 
Божьим, Ему все же пришлось снарядиться 
для этого прихода. И о сложности задания 
можно судить по Его снаряжению. Он дол-
жен быть Иисусом - Спасителем; дальше, 
Он также должен быть Христом - помазан-
ным на служение; Он должен был прийти 
с поручением от Бога, с авторитетом Бога, 
и Дух Божий должен пребывать на Нем, 
чтобы подготовить для великого дела. Ибо 
стих не говорит, что Иисус пришел в мир, 
а Христос Иисус, помазанный Спаситель, 
пришел, чтобы спасать. Если понадобилось 
все это снаряжение, то каким ужасным 
было положение человека!

Заметьте также, что даже Христос 
Иисус не смог бы спасти людей, если бы 
остался на небе. Но Он пришел в мир спа-
сти грешников. Падение человека было так 
низко, что Он должен был сойти в самое 
место нашей гибели; Он должен был прий-
ти к навозной куче, чтобы поднять нас из 
нее.

Бог воссел на небе и сказал: "Да бу-
дет свет",- и тьма бежала от Его лица, но 
Он не мог спасти грешников, оставаясь на 
небе: Он непременно должен был прийти 
в мир, чтобы совершить это. Сам вечный 
Творец должен сойти к оскверненному тво-
рению. Вот в яслях Вифлеема Он спит у 
груди женщины! Он не мог спасти грешни-
ков - так велико было их падение, - если 
бы не облекся в тело и не принял на Себя 
нашу природу.

Подумай, как ужасно должно быть 
наше гибельное состояние, если Он не 
мог возвратиться на небо со словами: 
"Совершилось", прежде чем не умрет. Его 
святая голова должна быть увенчана тер-
нами, Его глаза должны закрыться в тем-
ноте могилы, Его тело должно быть прон-
зенным до самого сердца, а потом лежать 
бесчувственным, холодным трупом в гробу, 
прежде чем свершится искупление челове-
ка. Но весь тот позор, страдание и смерть 
были лишь внешней оболочкой того, что 
перенес Спаситель, ибо Он испытал гнев 
Божий и понес такую тяжесть, которая со-
крушила бы весь род человеческий, если 
бы он должен был ее нести.

О грешник, твоя гибель ужасна, бес-
предельна, если потребовалось, чтобы ради 
спасения грешников от их греха предвеч-
ный Спаситель принес в искупительную 
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жертву Свое собственное тело. Это - пер-
вая истина, которая входит в верное слово, 
и пусть Дух Святой запечатлит ее в наших 
сердцах.

II. Вторая истина, которая явно со-
держится в самой сути стиха, та, ЧТО 
ХРИСТОС ИИСУС ПРИШЕЛ СПАСТИ 
ЛЮДЕЙ КАК ГРЕШНИКОВ.

Его спасение предназначается для 
людей, которые являются грешниками, и 
больше ни для кого. Кто-то скажет: "Но не 
очевиден ли этот факт?" Да, но этот факт 
почти никогда не понимают; и действитель-
но, его истинное значение сокрыто до тех 
пор, пока Бог Святой Дух не откроет его.

Очень многие полагают, что Христос 
Иисус пришел в мир спасти достойных лю-

дей, которые, если и сделали что-либо пло-
хое, раскаялись и привели все в порядок. 
Согласно их пониманию, Он пришел спасти 
людей, которые делают все возможное: по-
сещают собрание, участвуют в таинствах, 
подают бедным, отдают десятину и молят-
ся. Такие люди делают все, что могут, что-
бы стать праведными и оставаться таковы-
ми, и конечно, они будут спасены, говорят 
люди. Их теория спасения очень запутана, 
но сводится к тому, что Евангелие - для хо-
роших людей. Они не обходятся совсем без 
Иисуса Христа, Он имеет какое-то отноше-
ние к спасению; но их религия - что-то вро-
де всякой всячины: частично они спасают 
самих себя, частично Христос спасает их, 
а, в конце концов, они вообще не могут спа-
стись. Напрасно они воображают что, хотя 
сами не могут совершить столько, сколько 
нужно, Иисус выступает в роли отлично-
го довеска и наклоняет весы в их пользу. 
Так представляет большая часть челове-
чества, и во многих церквах вы услышите 
нечто подобное. Слишком многие проповед-
ники сегодня смешивают Ветхий Завет с 
Новым, и не знаешь, спасешься ли ты в 
итоге по заслугам или по милости, пришел 
ли Христос спасать грешников или правед-

ных. Труба издает неопределенный звук.
Уж слишком широко предполагается, 

что нечто должно зарекомендовать греш-
ника Богу и что Бог не мог послать Своего 
Сына спасти людей, которых Он видит в 
столь низком и отвратительном свете. "Он 
же,- говорят противники незаслуженной 
благодати, - должен обратить внимание на 
их покаяние или на что-то, что Он или ви-
дит, или предвидит в них". Поверить в то, 
что Он находит человека грешным и толь-
ко грешным и все же посещает его благо-
датью из милости, кажется трудным для 
плотского сердца. Поэтому, чтобы нас не 
поняли неправильно, мы четко заявляем, 
что Христос не пришел в мир спасти ни-
кого, кроме грешников, и Он считал этих 

грешников грешниками и 
больше никем; Он не считал 
их кающимися грешниками, 
или верующими грешника-
ми, или смиренными греш-
никами, или освященными 
грешниками - никем, кроме 
грешников, и, зная это, Он 
замыслил спасти их. Наш 

стих ни больше и ни меньше как говорит 
о том, что "Иисус Христос пришел в мир 
спасти грешников"; в нем нет определяю-
щего слова.

Ясно, что только грешники являют-
ся предметом спасения, потому что никто, 
кроме грешников, не нуждается в спасении, 
и если бы не было грешников, то, конеч-
но, не было бы ни спасения, ни Спасителя. 
Кому нужно спасение, как не погибшему 
человеку? Кому нужен Спаситель, как не 
человеку, которого погубил собственный 
грех? Само слово "Спаситель" и само имя 
"Иисус" подразумевают, что дело спасения 
- для грешников. В нашем правительстве 
есть хорошо оплачиваемые должности, не 
требующие никакого труда. Я слыхал об 
управляющем охотничьими собаками, кото-
рый ни разу в жизни не имел дела с охот-
ничьей собакой. Но должность Спасителя 
требует от нашего Господа Иисуса большо-
го труда, так как есть много грешников и 
Он всегда готов спасать их. Если план бла-
годати не включает грешников, то нет не-
обходимости в Спасителе. Но этого не мо-
жет быть, потому что Он - Иисус Христос, 
помазанный Спаситель вчера, сегодня и 
вовеки Тот же.

Самый маленький, равно как и самый 
великий грех, должен быть искуплен "дра-
гоценною Кровию Христа, как непорочно-
го и чистого Агнца" (1 Петра 1:19)
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Также никто, кроме грешников, не 
нуждается в Евангелии, так как никто, 
кроме виновных, не нуждается в благой 
вести о прощении и милости. Если чело-
век может чувствовать себя спокойно под 
законом, пусть он продолжает находиться 
под законом; если закон может оправдать, 
пусть оправдывает. Для чего нужно, чтобы 
вторая система отменила первую, если че-
рез слабость человека первая система не 
признана безрезультатной? Нет, поистине 
закон славен, гора Синай сияет велико-
лепием; и если бы человечество могло со-
блюдать закон, оно поистине достигло бы 
совершенства. Не было бы нужды в другой 
славе или превосходстве, поскольку за-
кон свят, праведен и добр и его было бы 
достаточно, если бы люди не грешили. 
Даже звук слова "Евангелие" теряется, 
а его сладость рассеивается в полночном 
воздухе, если нет грешников, ибо они бо-
лее всех людей нуждаются в благой вести 
о Спасителе, рожденном среди людей.

Спасение адресовано грешникам, так 
как только к ним может быть явлена ми-
лость. Если меня приведут в суд и после 
того, как я докажу, что не виновен, судья 
все же скажет, что помилует меня, я с не-
годованием отклоню его предложение: я не 
хочу от него милости, я невиновен. Пусть 
он вынесет правосудное решение - это все, 
чего я прошу. Предлагать невиновному ми-
лость - оскорбление; а поэтому, если че-
ловек невиновен, Бог не может проявить 
к нему милость. Милости нет места, пока 
прежде не будет признана вина; только по-
сле этого уместны амнистия и прощение. 
Спасение предназначается только грешни-
ку и никому другому.

Более того, люди, которых Иисус 
пришел спасти, всегда изображены греш-
никами. Иногда мы читаем о них как о 
"мертвых в преступлениях и грехах"; на-
писано также: "И вас Он оживил". Иногда 
они представлены как враги: "И нас, быв-
ших врагами, примирил с Богом смертью 
Сына Его". Они названы пришельцами, 
странниками, блуждающими овцами, блуд-
ными сыновьями и так далее; все это ука-
зывает на их разделение, удаленность от 
Бога через грех. Иногда они изображаются 
как должники, которым нечем уплатить и 
которым Он прощает весь долг. Везде, где 
описаны личности, которым предназначе-

на милость Божья, прежде сказано о том, 
что они грешники, и наш Господь Сам гово-
рит: "Я пришел призвать не праведников, 
но грешников к покаянию". Пришествие 
Христа не имеет отношения к тем девяно-
ста девяти, которые не заблудились; они 
остаются там, где находились. Пастырь 
Добрый ищет только заблудившуюся овцу. 
И если ты можешь доказать, что ты не за-
блудившаяся овца, то ты докажешь, что 
Христос никогда не приходил спасти тебя. 
Он был послан с поручением спасти греш-
ников и только грешников.

Посмотри теперь на то, что Он со-
вершил, когда был на земле. Я только по-

прошу тебя поразмыслить над завершаю-
щей частью Его работы, когда Он висел на 
кресте. Что означают раны от бича? Что 
означают те глубокие раны на Его благо-
словенной спине? Что означают пронзен-
ные руки и ноги? Они означают то, что Он 
страдает за грех человечества. "Наказание 
мира нашего было на Нем, и ранами Его мы 
исцелились". "Все мы блуждали как овцы, 
совратились каждый на свою дорогу; и 
Господь возложил на Него грехи всех нас". 
Самоправедные мужчины и женщины, что 
общего имеет с вами крест? Вы носите его 
на груди, превращаете его в украшение или 
игрушку, и это все, что он для вас значит. 
Никто, кроме виновных, не может знать 
истинное значение креста и извлекать из 
него пользу. То ужасное древо несет им 
драгоценный плод заместительной жерт-
вы, мира и прощения через искупительную 
Кровь. Но для тех, кто не признает себя 
грешником, крест - это бесплодное дерево. 
О Христос Божий, только грешник может 
познать Твою ценность. Святой может вос-
хищаться Тобой в Твоей славе, но грешник 
доверяется Тебе в Твоей позорной смерти, 
ибо Ты предназначен для грешников. "Он 
отдал Самого Себя за грехи наши" - за что 
еще мог Он отдать Себя на смерть?

Кроме того, где теперь Иисус, как не 
на небе? И что Он делает? Когда Он воз-

Спасение адресовано грешни-
кам, так как только к ним мо-
жет быть явлена милость
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несся на небо, Он принял дары для чело-
веков, и слушай это слово: "…так чтоб и 
из противящихся могли обитать у Господа 
Бога". Сегодня Он Ходатай, но за кого Он 
заступается? Он ходатайствует за греш-
ников. Докажи, что ты не мятежник и не 
грешник, и для тебя не будет ни даров, ни 
молений, так как все, что Он теперь дела-
ет, направлено к грешникам.

Посмотрите на наследство, оставлен-
ное нам нашим Господом. Он оставил нам 
Святого Духа, но для чего? Святой Дух 
здесь для того, чтобы обличать в грехе. 
Какая польза была бы от Него тем, кто без-
грешен? Он здесь для того, чтобы возрож-
дать. Но какая польза была бы от Него тем, 
кто так хорош по своей природе, что не 
нуждается в изменении сердца? Он здесь 
для того, чтобы производить в нас покая-
ние и веру. Но какая польза была бы от 
Него тем, кому не в чем каяться и кто не 
нуждается в вере в Спасителя? Весь план 
искупления содержит ясные и очевидные 
признаки и доказательства, что он предна-
значен для грешников, для виновных, для 
них и только для них. Все, что есть в че-
ловеке, кроме греховности, по-настоящему 
не его.

Если бы я проповедовал сегодня 
грешникам, которые к чему-то пригод-
ны, то я не проповедовал бы Евангелие в 
его полном объеме. Если бы, например, я 
сказал, что Христос Иисус пришел в мир 
спасти кротких грешников, это было бы 
усеченной истиной: если какой грешник и 
кроток, то эта кротость не естественна для 
него. Кротким он стал потому, что в нем 
уже началась спасительная работа. Иисус 
Христос умер, чтобы даровать грешникам 
кротость так же, как и спасти их, когда они 
кротки.

Но мы же должны уверовать в 
Христа? Да, и для верующих грешников 
есть спасение; но ни один человек не пове-
рит в Христа, пока не получит веру свыше. 
Христос пришел не для того, чтобы спасти 
тех грешников, которые заставят себя ве-
рить, но для того, чтобы спасти грешни-
ков, даруя им веру. Он не только спасает 
грешников, когда они каются, но снисходит 
ниже, ибо Он вознесся на небеса, чтобы да-
ровать как покаяние, так и прощение гре-
хов. Но не умер ли Он за кающихся греш-
ников? Конечно; но Он умер за них прежде 

их покаяния, и только благодаря этому 
они приходят к покаянию. Тот, кто при-
ходит к Иисусу, должен идти к Нему как 
грешник, даже не помышляя о том, чтобы 
сослаться на какие-либо заслуги или до-
стижения. Ибо "верно и всякого принятия 
достойно слово, что Христос Иисус пришел 
в мир спасти грешников…", ГРЕШНИКОВ. 
Напишите это слово прописными буквами 
и поставьте в сторону, ибо оно - полное 
описание, и никто пусть не осмелится при-
бавить что-то к нему. Прочь человеческие 
добавки благоразумных грешников и тому 
подобное; пусть такие определяющие слова 
не затрудняют и не портят данный стих.

III. В-третьих, необходимо заметить, 
ЧТО В ЭТОМ ПУНКТЕ ТРЕБУЕТСЯ ОСО-
БАЯ ЯСНОСТЬ.

Люди должны всегда четко помнить о 
том, что Иисус Христос пришел в мир спа-
сти грешников и только грешников, потому 
что, как я уже говорил, человек не любит 
эту мысль, и если ее выразить открыто и 
смело, он негодует и придирается к ней. 
Послушай, как он бормочет о безнрав-
ственном учении, потворствующем греху. 
Слушай и дивись дерзости, которая застав-
ляет виновного мятежника беспокоиться по 
поводу нравственности своего Бога. Группа 
преступников, осужденных на виселицу, 
закрыта в камере смертников. Приходит 
сообщение, что король дарует им проще-
ние, а они восклицают, что не примут ми-
лости, так как это может потворствовать 
безнравственности. Нравственность! Что 
общего с ней у этих нарушителей зако-
на? Они же повторяют лицемерие дьявола, 
когда он укорил грех. Они живут во грехе и 
при этом притворяются блюстителями все-
общей справедливости. Гнусное притвор-
ство! Когда я знал, чье перо под предлогом 
продвижения нравственности пишет про-
тив Евангелия, я жалел бумагу, которую 
они замарали своими черными словами. 
Защитники нравственности! Ведь люди, 
известные своей распущенностью и пьян-
ством, часто громче всех выступают про-
тив незаслуженной благодати и являются 
самыми ярыми сторонниками нравственно-
сти. Пусть они пойдут, омоются семь раз в 
Иордане и очистятся, прежде чем так вы-
ступать. Но тебе и мне, виновным, сначала 
нужно получить милость, а потом говорить 
о том, что мы сделаем в вопросе нрав-



10

ЕВАНГЕЛЬСКАЯ 
проповедь

ственности. Не знаешь ли ты, что неве-
рующий во Христа человек уже осужден? 
Осужденному ли человеку придираться к 
дару благодати? На колени, друг, и при-
знай себя виновным перед Всевышним, ибо 
только так ты обретешь благодать.

Как часто мы слышим в проповедях, 
что нам отведен испытательный срок, как 
если бы нам нужно было сделать что-то, 
доказывающее наши достоинства, и все 
еще находиться в сомнении, осуждены мы 
или нет. Мои слушатели, вы не находитесь 
на испытательном сроке, нет, ни один из 
вас. Если вы спасены - вы спасены, а если 
нет - вы погибшие.

Вы или прощены, или уже осуждены; 
и если Иисус Христос не спасет вас, вы 
будете осуждены на веки вечные. Человек, 
жребий брошен и брошен против тебя! Ты 
осужден, и так написано в Книге Божьей. 
Но Христос Иисус пришел спасти осуж-
денных, и блажен будешь ты, если в это 
мгновение захочешь занять позицию осуж-
денного и принять благодать, которую Он 
принес для грешников. Я говорю: пусть ис-
тина будет ясной, иначе человек попытает-
ся ее запутать.

Заметьте: если это учение не будет 
ясным, вы не убедите грешников взглянуть 
на Христа. Если я буду проповедовать, что 
Иисус Христос умер за добросердечных 
людей, каким будет результат проповеди? 
Каждый вдумчивый читатель станет про-
верять, добросердечен ли он. Желателен 
ли такой результат?

Во взгляде на Распятого есть жизнь, 
но нет жизни в рассматривании своего 
сердца. Предположим, я буду проповедо-
вать о некоторых отличительных чертах 
людей, которых Христос пришел спасти. 
Тогда каждый человек станет проверять, 
имеет ли он эти признаки; а это именно то, 
чего людям не следует делать. Напротив, 
мы желаем, чтобы они отвели взор от себя 
и направили на одного Христа. Если они 
полагают, что нашли в себе что-то хоро-
шее, то сделают это основой своей надеж-
ды, и это будет самой плачевной ошибкой. 
Грешник, вся надежда, которую ты когда-
либо можешь иметь, покоится в Том, Кто 
умер на древе. А что касается тебя, пойми: 
ты так плох, что хуже некуда. Перестань 
надеяться на свои дела, желания, чувства и 

решения и рассчитывай получить не боль-
ше утешения от своей натуры, чем найти 
огонь на ледяной скале. Переведи взор с 
себя на Христа и только на Него, ибо это - 
путь к спасению.

Когда человек приходит ко Христу, 
осознавая себя грешником, он встает на са-
мый надежный путь. Если я скажу себе: 
"Иисус пришел спасти меня потому, что я 
верующий грешник, или кающийся греш-
ник, или смиренный грешник", то мне при-
дется задать вопрос: "А как обстоит дело с 
моим покаянием, моим смирением: искрен-
ни ли они?" Мое основание зыбко, моя вера 
подводит меня, потому что она уповает на 
меня. Но когда я доверюсь Иисусу потому, 
что Он - Спаситель грешников, а я - греш-
ник, тогда я вне сомнительных вопросов.

Этот путь также является устой-
чивой основой. Представьте себе чело-
века, который запутался в долгах и го-
ворит кредиторам: "Я в ужасном тупике, 
но могу пообещать вам десять шиллингов 
из фунта". Хорошо; они соглашаются. Но 
чувствует ли он себя свободно? Позволь 
мне шепнуть тебе на ухо, что он не стоит 
двух пенсов во всем мире. Он свободен от 
долгов? О нет. Он пробует немножко по-
торговаться и отсрочивает час платежа, 
но ему снова приходится созывать креди-
торов и сознаваться: "Извините, я не могу 
справиться с десятью шиллингами, но по-
стараюсь наскрести два шиллинга шесть 
пенсов; вы согласитесь на это?" Да, они со-
гласны на полкроны. Вы полагаете, что он 
выкарабкался из всех трудностей? Нет, он 
не приблизился к освобождению от долга и 
на сантиметр, он не стоит и одного пенса. 
Снова он созывает кредиторов и заявляет, 
что допустил ошибку, но может пообещать 
им шесть пенсов. Спокоен ли он теперь? Ни 
капельки, потому что у него нет ни гроша 
и он не может уплатить шесть пенсов из 
фунта так же, как и все двадцать шиллин-
гов. Он абсолютно нищий. Что ему лучше 
всего сделать? Признать правду и сказать: 
"Вот я, у меня нет никакого имущества. 
Я по уши в долгу, и у меня нет ни пенса. 
Делайте со мной, что хотите. Хотите - по-
садите меня в тюрьму; продайте эти кости 
и покрывающие их тряпки; но знайте, что 
вы от меня ничего не получите, потому что 
у меня нет ничего". Однако если кредиторы 
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полностью освободят его от уплаты долга, 
то он будет в покое и безопасности, как ни-
когда не был, даже когда пытался упла-
тить всего лишь шесть пенсов.

И вы, бедные грешники, будьте благо-
разумны и придите к Господу в своем бед-
ственном состоянии, и ваш долг простится 
вам. Вспомните притчу о двух должниках 
и истину, которой она учит.

Великим долг наш может быть, 
Иль может быть он мал - 
Когда нам нечем уплатить, 
Господь простит все нам.
Несомненно, нет ничего лучшего, чем 

дойти до дна и узнать безнадежность свое-

го положения. У меня есть друг, у которого 
было повреждено колено: что-то беспокои-
ло его, но он не знал что. Врачи ставили 
пластыри и припарки, применяли всевоз-
можное лечение, но добились только того, 
что сделали плохое худшим. При этом они 
заверяли его, что колено не вывихнуто и 
его нужно лечить наружными средствами. 
От такого "профессионального" лечения 
пациент стал изрядно хромать. Наконец он 
пошел к известному костоправу. Тот, как 
только увидел сустав, сказал: "Господин, 
уверяю, что у вас вывих". - "Не может быть,- 
ответил друг,- врачи никогда не намекали 
на это". - "Но это так; если же нет, то мы 
рискнем сместить сустав, а потом вправим". 
Огромным напряжением костоправ, каза-
лось, вытянул кость из ее места, а потом 
вправил ее, и человек почувствовал, что 
она стала на место. "Теперь,- предложил 
костоправ, - пройдите по комнате", - и друг 
сразу пошел. Нет ничего лучше, чем знать, 
что у вас вывих, так как его можно впра-
вить; но пока мы преуменьшаем болезнь, 
мы не найдем эффективного лекарства. 
Рассчитывай на наихудшее, и не будешь 
обманут. Если в тебе и есть какое-то добро, 
на которое ты начнешь полагаться, то это 
доброе будет уменьшаться и уменьшаться, 

подобно двадцати шиллингам, которые пре-
вратились в шесть пенсов, а потом в ничто. 
Но если ты отбросишь всю правомерную 
надежду и скажешь: "Я грешник, и если 
я спасусь, то это будет только по милости 
Божьей через Иисуса Христа. Я принимаю 
Христа, чтобы Он спас меня, грешника",- 
это будет верной и неизменной основой, на 
которую можно полагаться. Остерегайся 
обманчивого мнения, будто бы Христос 
умер за тебя, если ты смиренный, или же 
если ты то или другое. Говоря так, ты, вме-
сто того чтобы полагаться на Христа, по-
лагаешься на свое смирение, свои чувства, 
и твоя вера не прочна.

Часто, возлюбленные, 
я чувствую, что приходить 
ко Христу с сознанием своей 
греховности - единственный 
доступный для меня путь. 
Я проповедовал Евангелие, 
ревнуя об истине, и ста-
рался посвятить всю свою 
жизнь на служение моему 

Господу, но бесчисленное количество раз я 
бы не дал и медяка за все, что я сделал, 
или почувствовал, или чем я был. Более 
того, я рад все забыть, прийти к Христу 
и сказать: "Спаси меня, потому что я со-
грешил". Я уверен, что то, совершение чего 
доставляет мне радость, должны делать и 
мои братья. Продолжая так поступать, вы 
будете в безопасности.

Ведь, братья, эта доктрина должна 
быть истинной, потому что она прославля-
ет Христа. Если Христос приходил спасать 
людей, встречающих Его на полпути свои-
ми молитвами, слезами, верой и делами, и 
Он спасает их только за это, то спасение 
зависит наполовину от человека, а наполо-
вину от Христа. Но если Христос приходит 
спасать грешников и начинает в них рабо-
ту тогда, когда они все еще наги, покрыты 
грехом и духовно мертвы, тогда незаслу-
женная благодать все больше преизобилу-
ет, а венец надежно держится на царствен-
ном челе Того, Кто помазан как Царь и как 
Спаситель, чтобы дать как покаяние, так и 
прощение грехов.

Хочу добавить следующее: призна-
ние той истины, что Христос пришел в мир 
спасти именно грешников, является обяза-
тельным для спасения. Вы спросите меня: 

Не столько заботится дьявол о том, 
чтобы грешили, сколько о том, чтобы не 
видели греха и оставались грешными

   (Иоанн Златоуст)
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почему? Я отвечу: "Когда человек приходит 
к Богу просто как грешник, тогда он нахо-
дится на пути истины". Все время, пока он 
утверждает, что в нем есть что-то доброе, 
он находится на ложном пути. Но когда он 
говорит: "Господи, я нарушил Твой закон, 
я сделал то, чего мне не следовало делать, 
я оставил недоделанным то, что должен 
был сделать; и если я спасусь, то это будет 
только по Твоей благодати",- он говорит ис-
тину. Убедить грешника в истине - это уже 
чего-то стоит. Когда он достигнет этого, он 

и дальше пойдет в правильном направле-
нии. Не замечаете ли вы, что он выражает 
почтение закону Божьему, когда сознает-
ся, что преступил его и заслуживает на-
казания? Таким образом человек уже чтит 
закон Божий в сердце своем: его спасение 
началось. Далее, он чтит Самого Бога, ибо 
преклоняется перед Всевышним и молит 
о пощаде. Он уже спасен от самонадеян-
ности. Бог должен быть Царем, и человек 
желает, чтобы так было, даже если при 
этом будет осужден. Затем он читает, что 
Божье спасение "приходит к виновным", и 
восклицает: "Я виновен; я принимаю Твою 
милость". Сделав это, он любит Господа 
Бога за полученную милость. Итак, чело-
век спасается на наших глазах! Прежде он 
был врагом Бога, но теперь сознание неза-
служенной милости заставляет его любить 
и бояться Господа.

Следующее, что говорит спасенный, 
это: "Неужели все мои преступления про-
щены мне даром, не за мои чувства или 
поступки, но благодаря незаслуженной 
милости? В таком случае, Господи, я буду 
стараться с Твоей помощью избегать вся-
кого греха".

Видите, его мысли становятся чи-
стыми, и через воздействие на него той же 
благословенной истины он, в конце концов, 
усовершенствуется и предстанет перед 
престолом совершенным. Как вы думаете, 
какой будет его песнь? Вместе со всеми 

святыми он будет петь: "Мы омыли одеж-
ды свои и убелили одежды свои Кровью 
Агнца". Ничто не изменяет сердце челове-
ка лучше дара благодати. Можно расска-
зать человеку о том, каков он и каким ему 
нужно быть, и он останется равнодушным. 
Но скажите ему, что Бог встречает его как 
погибшего, виновного и осужденного греш-
ника и это только потому, что Он милует 
того, кого хочет миловать; что Он изгла-
живает все его грехи и беззакония и при-
нимает его через Христа Иисуса - и это 

заставит сердце человека 
радостно забиться. Тогда он 
воскликнет: "Очисти меня, о 
Боже, от этого ненавистного 
греха, ибо я люблю Тебя за 
Твою чудесную любовь ко 
мне". Таким образом, при-
ход Иисуса Христа ради 

спасения грешников делает осознание нами 
своей греховности неотъемлемым в вопро-
се нашего спасения от власти греха.

IV. Я закончу словами: давайте же, 
дорогие друзья, осознаем, ЧТО БУДЕТ 
РАЗУМНО СРАЗУ ПРИНЯТЬ УЧЕНИЕ 
ЭТОГО СТИХА.

Давайте немедля сознаемся в сво-
ей греховности. Спасены вы или нет, сно-
ва придите к Иисусу. Скажите Ему: "Мы 
согрешили". Признайте свою греховность. 
Вам трудно сделать это? У вас нет веских 
доказательств? Исповедуйте свою гре-
ховность не только устами, но и сердцем. 
Позвольте мне сказать вам: грешники - 
вещь очень редкая: их невозможно найти 
ни среди мертвых, ни среди живых. Если 
пойдешь на кладбище с умным ребенком, 
то первым его вопросом будет: "Папа, а где 
хоронят грешников? Все, кто здесь похо-
ронен,- хорошие люди". Живые грешники 
также редки. Мы все на удивление добро-
порядочны, и хотя мы признаем, что греш-
ники, это тоже часть нашей добродетели, 
так как показывает, как мы скромны. Если 
мы перейдем к деталям и нас спросят о 
наших грехах, то многие из нас окажут-
ся грешниками не больше, чем уличные 
нищие на самом деле хромы, или слепы, 
или больны. Многие говорящие: "Господи, 
помилуй нас, несчастных грешников" все-
го лишь разыгрывают перед Богом грехов-
ность. Запомните, что для мнимых грешни-

Исповедуйте свой грех, и когда вы 
сделаете это, полагайтесь на спасение, 
обещанное во Христе Иисусе
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ков есть только мнимое спасение. Но если 
вы настоящие грешники, нарушившие за-
кон Божий и знающие об этом, и готовы 
встать на опускающуюся подставку испо-
ведания под роковым древом правосудия, 
чувствуя, что не сможете возразить и сло-
ва против справедливости Божьей, даже 
если бы вас сейчас казнили,- приходите, 
ибо Иисус Христос пришел спасти таких, 
как вы. Исповедайте свой грех, и когда вы 
сделаете это, полагайтесь на спасение, обе-
спеченное в Христе Иисусе.

В это мгновение я думаю, что выра-
жаюсь языком каждого чада Божьего, ког-
да говорю, что вершина и подножие, нача-
ло и конец моей надежды покоятся на том, 
что Иисус Христос пришел в мир спасти 
грешников. Я просто доверяюсь Ему как 
грешник. Сатана часто говорит мне: "Ты 
не то и не другое", и я обязан признать, 
что клеветник братии превращает мое ду-
ховное убранство в нечто ужасное, так что 
мне приходится оставлять основания для 
похвалы одно за другим; но я никогда не 
слышал, чтобы дьявол осмелился сказать: 
"Ты не грешник". Он знает, что я грешник, 
и я знаю это. Но так как в определенное 
время Христос умер за нечестивых, я про-
сто полагаюсь на Него, и я спасен. Если, 
полагаясь на Христа, я могу погибнуть, 
значит, так и будет; но я разглашу по всем 
пределам ада, что я веровал в Христа и по-
гиб. Я оглашу в адских вертепах, что я от 
всей души верил в Иисуса и был проклят. 
Будет ли когда-либо так? Нет, никогда; ибо 
Он сказал: "Приходящего ко Мне не изго-
ню вон".

Бедный грешник, каким бы ты ни 
был, ты можешь так просто обрести спасе-
ние; но не отвергай его потому, что оно так 
просто. Это - твоя жизнь. Если ты уверу-
ешь в моего Господа, оно станет твоей жиз-
нью в то же мгновение. Ты сомневаешься в 
том, что ты грешник? Тогда распрощайся 
с надеждой, потому что Христос не при-
шел спасти тебя; но если ты сознаешь себя 
грешником - положись на Иисуса теперь, 
прямо теперь, таким как есть. "Спасет ли 
Он меня?" Испытай, брат, испытай; не рас-
суждая, доверься Иисусу. Ты все еще це-
пляешься за свои молитвы, или за слезы, 
или за что-то свое? Так поступая, ты по-
гибнешь. Тебе необходимо устранить все, 

что позволяет надеяться на себя, всякую 
самоуверенность, или же они окажутся 
твоей гибелью. Перережь трос сейчас; от-
пусти каждую веревку, разорви послед-
нюю ниточку и доверься потоку незаслу-
женной благодати. Сделав это, ты никогда 
не потерпишь крушение. Д-р Уоттс хорошо 
выразил это:

Червь я виновный, слаб и бессилен,
В руки Христа я благие паду.
Только в Тебе моя праведность,   

     сила,
Мой Иисус, все в Тебе нахожу.
"Вы отняли у нас всю надежду, кото-

рую мы когда-либо имели, и доказываете, 
что мы всего лишь грешники",- услышу я 
в ответ. Да, именно это я хочу сделать. Я 
жажду заставить все трястись и шатать-
ся под вами, пока вы не почувствуете, что 
вам негде ступить ногой, и не падете пе-
ред крестом. Ваш ветхий дом, который вы 
так часто починяли, вскоре обрушится на 
вас. Его стены покосились, крыша просела, 
бревна прогнили; сколько бы вы ни пыта-
лись подпирать его, он обрушится и уни-
чтожит вас. Как архитектор, я советую вам 
снести его. Уберите каждую стену, и дере-
во, и камень. Да, уберите даже основание, 
так как каждый камень расколот. Очистите 
весь участок. Вы жалуетесь, что там, где 
был фундамент, остался глубокий, урод-
ливый ров? Я рад этому, ибо вот, Господь 
полагает на Сионе в основание камень из-
бранный, драгоценный - Самого Иисуса 
Христа, и верующий в Него никогда не 
постыдится. Вы должны убрать все дере-
во, сено, солому и строить из драгоценных 
камней. Никто, кроме Иисуса, никто, кро-
ме Иисуса: ни бревно, ни камень, ни бу-
лавка, ни гвоздь не должен быть нашим. 
Нам нельзя использовать ничего своего: 
ни нитки, ни ремня обуви - ибо Христос 
должен быть в начале, в конце, посредине 
и везде. Что ты говоришь, брат-грешник? 
Принять ли нам с тобой Христа? Я приму 
независимо от того, примешь ты Его или 
нет. Пошли! Не оглядывайся назад. Прими 
то, что Бог предлагает тебе даром, сегодня 
же уверуй в Иисуса как своего Спасителя, 
и мы встретимся на небесах. Аминь.
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ЕВАНГЕЛЬСКАЯ 
размышляя над Словом

"И так весь 
Израиль спасется"  
  Рим. 11:26

Когда Моисей за-
пел у Чермного моря, 

радость его была вызвана тем, что весь 
Израиль был спа сен. Ни единая малей-
шая капелька не отделилась от прочной 
водной стены, покуда последний изра-
ильтянин не добрался благополучно до 
противопо ложного берега. Как только 
это состоялось, разде ленные воды тотчас 
сомкнулись. В песне Моисея были такие 
слова: "Ты ведешь милостью Твоею народ 
этот, который Ты избавил" (Исх. 15:13). 
В последние дни; когда избранные запо-
ют песнь Моисея - вер ного слуги Бога и 
Агнца, Иисус произнесет: "Тех, которых 
Ты Мне дал, Я сохранил". На небе не ока-
жется ни единого свободного престола.

Всем спасенным помнить вечно
Подвиг тот Христов,
Славя Агнца бесконечно
За Его любовь.
Все, кого Бог избрал, все, кого Хри-

стос искупил, все, кого Дух призвал, все, 
кто верует в Иисуса, благополучно одоле-
ют водную преграду. Конечно, мы не все 
еще ступили на сушу:

Немало тех, кто перешел поток.
Другие вслед за ними переходят.
Передовые подразделения уже до-

стигли берега. Мы же еще совершаем 
переход, настойчиво следуя за своим 
Вождем. Не станем унывать: тыловые 
подразделения скоро будут там же, где 
основные части. Еще немного, и последние 
из избранных ус пешно завершат поло-
женный путь. И когда они выйдут на бе-
рег, целые и невредимые, раздастся тор-
жественный гимн долгожданной победы. 
Не бу дет ни одного отсутствующего, ни 
одного отвер женного в избранной семье. 
В противном случае песня искупленных 
звучала бы вечным диссонан сом, оборва-
лись бы струны небесных арф и не истор-
гались бы вовеки удивительные звуки.

"Он избавит 
тебя от сети лов-
ца" Пс. 90:3

Бог избавляет 
свой народ от сети лов-

ца двумя путями. Первый: Он огражда-
ет нас от сети, не давая в нее попасть. 
Второй: Он вызволяет нас из сети, если 
мы все-таки в нее угодили. Одни христи-
ане чрезвычайно ценят первое, другим 
исключи тельно дорого второе.

"Он избавит тебя от сети". Как? Ка-
ким обра зом? В качестве средства для 
нашего избавления Бог нередко исполь-
зует наши беды. Он знает, что отступ-
ничество окончится нашей гибелью, и по 
ми лости Своей определяет нам наказание. 
Мы спрашиваем. "Господи, почему?" - не 
зная, что наши беды - лишь средство из-
бавления от более траги ческой участи. 

Скорби и страдания уберегли мно-
гих от падения, отпугнули множество 
"пернатых", ле тящих в силки. В некото-
рых случаях Бог избавляет от сети ловца, 
наделяя Свой народ недюжинной духов-
ной силой. И когда возникает искушение 
тво рить недозволенное, мы говорим: "Как 
посмею я делать злое и согрешать про-
тив Бога?" Но какое благословение знать 
о том, что, если в недобрый час мы все-
таки запутаемся в сети, Бог нас вызво лит 
из нее. 

О, вероотступник, прими наказание, 
но не отчаивайся. Если ты все-таки от-
ступил, прислу шайся к словам Избавите-
ля: "Возвратись отступни ца, дочь Израи-
лева, ибо Я милостив"; Ты говоришь, что 
не можешь возвратиться, ибо ты в плену 
у греха. Тогда выслушай обетование: "Он 
избавит тебя от сети ловца". Он избавит 
тебя от всякого зла, овладевшего тобой. 
Ты не раз еще покаешься в собственных 
прегрешениях, но Он, возлюбивший тебя, 
не изгонит тебя вон. Он примет тебя, ис-
полнит такой радостью, таким торже-
ством, что возраду ются кости, Им сокру-
шенные. Ни одной райской птице не дано 
погибнуть в сети ловца.
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размышляя над Словом
ТРУБА

"Не оставлю 
тебя" Евр. 13:5

Нет обетований 
сугубо личного харак-
тера. Что бы Бог ни 
обещал одному свя-

тому, это относится ко всем. Когда Он 
открывает источник для одного, пить 
из него могут все. Когда Он открыва-
ет храни лище для одного, войти и на-
сытиться могут и дру гие. Давал ли Он 
слово Аврааму или Моисею, не имеет 
значения. Он дал его и тебе, как семе-
ни завета. Нет высшего благословения, 
для тебя недо ступного, и нет высшей 
милости, для тебя избыточ ной. 

Обрати взор твой на север и на 
юг, на запад и на восток: это все твое. 
Взойди на вершину Фасги (Втор. 3:27), 
обозри весь обетованный окружающий 
простор: вся эта земля твоя. Нет ру-
чья, из которого нельзя отпить живи-
тельной воды. Если в этой стра не те-
кут молоко и мед, ешь и пей, ибо и то 
и другое твое. Только твердо верь, ибо 
Он сказал: "Не ос тавлю тебя и не по-
кину тебя". Этим обетованием Бог дает 
Своему народу все "Не оставлю тебя". 
Это значит, что любое свойство, прису-
щее Богу, будет неуклонно проявлять-
ся для твоего блага. Он могуществен. 
Он явит силу Свою от имени тех, кто 
Ему доверяет. Он любовь. Являя долго-
терпение, Он помилует нас. Какие бы 
свойства ни составляли характер Бо-
жий, каждое из них будет в полной 
мере использоваться ради нашего бла-
гополучия. 

Обоб щим вышесказанное: нет 
такого твоего желания, потребности, 
нужды во времени или вечности, ни-
чего живого или мертвого, ни в этом 
мире, ни в будущем, ни ныне, ни в час 
воскресения, ни даже на небе - нет ни-
чего такого, что не включал бы в себя 
наш стих: "Не оставлю тебя и не по-
кину тебя".

"На Него на-
дежда моя" Пс. 61:6

Цитирование это-
го стиха - привилегия 
каждо го верующего. 

Если мы ждем чего-то, главным об разом, от 
мира, то подобная надежда воистину посты-
жает. А если, желая получить материальные 
и духовные блага, мы обращаем взор свой к 
Богу, такая надежда тщетной не останется. 

Мы можем постоянно получать все не-
обходимое по множеству Его щедрот со скла-
да нашей веры. Лучше получать все от Бога, 
чем от самых состоятельных филант ропов. 
Господь никогда не медлит с исполнением 
обетований, и если только напомнить Ему об 
этом, Он обязательно исполнит. Поэтому я 
буду ждать у Его двери, которую Он в лю-
бое время может от крыть рукою изобильной 
благодати; 

В этот утрен ний час я буду ждать с 
надеждой. Однако есть у нас надежды, про-
стирающиеся за пределы этой жизни. Еще 
немного - и мы умрем, но и тогда надеж-
да наша на Него. Разве мы не надеемся на 
то, что когда будем на смертном одре, Он 
пришлет за нами ангелов, чтобы взять нас 
к Себе? Мы верим в то, что когда ослабеет 
пульс, и с трудом будет биться сердце, не-
бесный посланец станет у изголовья и, глядя 
глазами, исполненными любви, прошепчет: 
"Дух, отойди!" 

Приближаясь к небесным вратам, мы 
надеемся услышать приветственный зов: 
"При дите, благословенные Отца Моего, на-
следуйте Цар ство, уготованное вам от соз-
дания мира" (Мф. 25:34). Мы надеемся уви-
деть золотые арфы и венцы славы, стоять с 
сонмом сияющих перед пре столом. Мы ждем 
с надеждой времени, когда ста нем подоб-
ны Господу, ибо "увидим Его, как Он есть" 
(1 Ин. 3:2). Если в этом надежда твоя, мой 
друг, живи для Бога. Живи с желанием и 
решимос тью славить Tого, от Кого все твои 
благословения, Чья благодать тебя избрала, 
призвала и искупила, благодаря Кому име-
ешь надежду грядущей неувядаемой славы.
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 стихи
ЕВАНГЕЛЬСКАЯ 

  ОН С НАМИ
Он с нами в долинах удачи,
Он рядом в часы неудач.
Когда мы смеемся иль плачем,
Он с нами - Божественный Врач.

В ужасные топи унынья,
в ущелья, где смертная тень,
спускается Он и доныне,
чтоб нам помогать каждый день.

 БОГУ ИЛИ МАММОНЕ
Спасены ли вы Господом лично? 
- я его напрямую спросил.
- Бог мой - деньги! - ответил цинично
откровенный водитель такси.

Пачка этих бумажек любимых
лучше мне помогает, чем Бог...
За "бумажки" его и убили -
нож вонзили грабители в бок.

В специально сколоченный ящик
не положишь червонцы уже,
и на помощь бумажек хрустящих
уповать бесполезно душе!

 УРОК ЛАКОНИЗМА
Кукушка молвит Петуху:
- Зачем кричать “ку-ка-ре-ку!”?
Нельзя ли, Петя, впрочем,
сказать о том короче
и несколько попроще?
Послушай, как я изреку
все, что ты выразил: “ку-ку!”
Держись подальше от греха
и станешь ты ученым.
С тех пор из горла Петуха
несется сокращенно
не прежнее “ку-ка-ре-ку”,
а упрощенное “ку-ку”.
Так кукованью петуха
Кукушка научила.
Тот дул “ку-ку” во все меха.
И что ж? Добился чина!

  * * *
Такой внушая лаконизм
в походе против веры,
“нет Бога” - учит атеизм -
кукуйте для карьеры!

  ЗЕРНО
Я любуюсь пшеничным зерном,
извлекая из малого ценное,
и сливаюсь с природой в одно -
да, в одно неразрывное целое!

В землю я, как зерно, упаду
и истлею телесно, как семя я...
Но войдет снова в тело мой дух
в самый солнечный день воскресения!

Солнце Правды, Хлеб Жизни - Христос!!
Он дал жизнь вне пространства и времени!
Он решил самый важный вопрос -
переход через тленье в нетление!

Иисус - благодати Зерно,
плодоносное и драгоценное!
Я хотел бы с Ним слиться в одно -
в неразрывное вечное целое!

  СТРУНЫ ДУШИ
Струны сомнения, гордости, ропота, -
пусть замолчат навсегда!
Пусть все богатства духовного опыта
будут заметны в плодах.

Струны святой, доброты и сердечности
пусть никогда не молчат!
Пусть дорогие мелодии вечности
Об Иисусе звучат!

Звуки глубокие, нежные, юные -
льются из чистой души.
Эти созвучья любви многострунные
так во Христе хороши!
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ТРУБА
   стихи

  МЯТЕЖ
   Чис.26:32-33
Корей, Дафан и Авирон,
восстав на Моисея,
метали "молнии и гром"
и недовольство сея,

Кричали громко: "Полно вам!
Все свято служат Богу.
Вы попираете права
народа на свободу!

Вы - Моисей и Аарон -
ничуть других не выше!.."
Корей, Дафан и Авирон
на битву с Богом вышли.

Бунтовщики пылали злом,
вели себя нечестно,
скрывая за потоком слов
расчеты на священство.

Как из котла бушует пар -
они дышали гневом...
А Моисей на лик упал
и звал на помощь небо.

...Пролито не было крови.
Ужасная картина:
Земля, раскрыв уста свои,
бесчинных проглотила.

Расплата за мятеж пришла
к сообщникам Корея:
огонь за дерзость сжег дотла
их всех в момент куренья.

А вывод из всего таков:
всех уважать, кто старше.
от ропчущих бунтовщиков
держись всегда подальше!

БЕЗ БОРЬБЫ НЕ БЫВАЕТ ПОБЕДЫ

Уклонись от креста и Себя пощади! -
враг давал Иисусу советы.
Но Спаситель сказал: - Сатана, отойди!
Без борьбы не бывает победы!

Войско тьмы надвигается, словно стена,
но стоит в вере армия света.
И врагу говорит: "Отойди, сатана!
только в битве бывает победа!"

Иисус все уловки лукавого знал.
Знал, откуда исходят все беды.
Отойди! - Он сказал, - от меня, сатана -
без борьбы не бывает победы!"

Да, победа приходит в духовной борьбе
к людям, Господу верным и смелым.
Потому, христианство, иди - не робей,
в бой со злом за Начальником веры!
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ЕВАНГЕЛЬСКАЯ 
для размышления

  ПОБЕДА
- Если тебя забыли, тобой прене-

брегли, намеренно загнали в угол, а ты 
склоняешься перед Господом и благода-
ришь Его за все обиды и унижения... Это 
- победа.

- Если презирают за все доброе, что 
ты делаешь, если перечеркивают все твои 
мечты, если делают все наперекор тебе, 
не считаются с твоим советом, высмеива-
ют твое мнение, а ты принимаешь все с 
любовью и терпением... Это - победа.

- Если ты остаешься доволен любой 
пищей, одеждой и климатом, любым по-
ложением в обществе, одиночеством, в 
которое ведет тебя Господь...Это - победа

- Если ты сможешь, не осуждая, 
спокойно претерпеть дурное настроение 
ближнего, любую трудность и беспоря-
дочность, в которых ты не виноват... Это 
- победа.

- Если ты сможешь противостать 
противоборству и духовной черствости, 
любому гонению, противоречию и пере-
нести все, как это делал Иисус... Это - по-
беда.

"БЛАЖЕННЫ ПЛАЧУЩИЕ..."
"...И выйдя вон, плакал горько"   

    (Мф. 26:75).
Наше столетие будет когда-то на-

звано бес слезным столетием, несмотря 
на то, что на долю этого столетия выпало 
много страданий.

Некто мудро сказал: "Плачь, пока 
есть время плакать". Люди, оставшиеся 
в живых после взры ва атомной бомбы в 
Хиросиме, не могли пла кать. Сухие гла-
за только судорожно моргали и больше 
ничего.

Слезы - не стыд. Сократ оплакивал 
своего друга. Пророк Исаия плакал о сво-
ем народе. А пророка Иеремию даже на-
звали "плачущим про роком". Давид пла-
кал о совершенном им блудодеянии. Иов 
плакал о постигшем его горе. Ап. Петр 
плакал, раскаявшись в отречении от сво-
его Учителя. Христос плакал об Иеруса-
лиме.

Благо тому, кто может плакать о 
своих гре хах. Для такого человека есть 
надежда быть спасенным. Христос ска-
зал: "Блаженны плачу щие, ибо они уте-
шатся".

ЧТО ЗНАЧИТ ПОВИНОВЕНИЕ?
Однажды спросили одного глубоко 

верующего человека, которому Бог дал 
богатство и славу: 

- Что бы ты сделал, если бы услышал 
голос Божий, говорящий тебе: "Оставь 
все, что ты име ешь: свой дом, своих дру-
зей, свои занятия, от правляйся в самое 
дикое место в Африке и там оставайся до 
самой смерти.

Глаза этого христианина засияли, и 
он немед ленно ответил:

- Я уехал бы даже без своей шля-
пы!

Если этот ответ был oт сердца - вот 
кому мы должны подражать в повинове-
нии.

Господь посылает нам все необходи-
мое и благословляет нас не по заслугам, 
ибо их перед Богом у нас нет ни у кого.

Бог дает нам друзей и семейный 
очаг, дает возможность наслаждаться 
красотой природы. Слово Божие говорит: 
"Не может человек ниче го принимать на 
себя, если не будет дано ему с неба" (Ин. 
3:27). Поэтому Божие повеление, если мы 
в нем уверены, должно быть на первом 
месте.

    КАЖДЫЙ ДЕНЬ...
Восьмилетнего мальчика попросили 

помолиться перед едой. Свою благодар-
ность Богу он выразил такими словами: 
"Мы благодарим Тебя, Боже, за этот пре-
красный день". Мать посмотре ла в окно, 
где видна была собиравшаяся гроза, и 
сказала:

-Мне кажется, что день этот не вы-
глядит прекрасным.

Услышав эти слова, мальчик отве-
тил:

- Мама, мы никогда не должны оце-
нивать день с точки зрения погоды.

Видно, мудрый был мальчик, его 
устами про говорила истина. Так бывает 
часто. Наше на строение не должно быть 
зависимо от погоды. Каждый день, незави-
симо от того, хорошая пого да или плохая, 
мы можем сказать устами псал мопевца: 
"Сей день сотворил Господь: возрадуемся 
и возвеселимся в оный".
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Однажды я слышал историю о том, 
как сатана преследует человеческие 
души. Один человек шел по длинной су-
меречной улице (эта улица должна была 
представлять собой жизнь). На его правом 
плече сидел маленький бесенок, который, 
по-видимому, что-то нашептывал ему в 
ухо. То место, которое проходил сейчас 
этот человек, казалось самым темным на 
всей улице, но вдали виден был свет. Че-
ловек же совершенно не замечал света, 
так как был подавлен и шел, опустив го-
лову. (Если бы мы чаще под нимали свой 
взор вверх, то мы бы увидели, что именно 
тогда, ко гда мы находимся в самых боль-
ших трудностях, перед нами сия ет свет 
надежды, призывая нас к торжеству и 
победе).

Сатана имеет много маленьких бе-
сенят, с помощью которых он пресле-
дует человеческие души, чтобы уловить 
их. Самого удачливого из них он назвал 
Уныние. Однажды сатана увидел одного 
человека, шествующего по дороге жиз-
ни, и сказал своему маленькому слуге: 
"Поймай его!" Дьяволенок скачками по-
спешил за человеком и, вскочив ему на 
плечи, сказал ему: "Ты уныл". - "Нет, - 
попытался тот возражать, - это не так". 
"Говорю тебе, - сказал маленький бес, - 
ты уныл!". - "Ну, может быть, я немного 
и приуныл...", - пытался сопротивляться 
путник. "Да говорю же тебе, что ты уныл!" 
- "Да, я действительно уныл...", - наконец-
то согласился человек. Бесенок проворно 
соскочил с его плеча и вприпрыжку по-
спешил к своему Мастеру. Представ пред 
его очи, он, торжествуя, отчитался: "Я 
поймал его! Теперь он наш!".

Другой человек проходил этой до-
рогой, и снова сатана посы лает бесенка: 
"Поймай его". Вспрыгнув человеку на 
плечо, он стал нашептывать ему в ухо: 
"Ты уныл...", "Нет, я не уныл", - твердо и 
решительно отвечает ему человек. "И все 
же ты уныл!" На этот раз человек ему 
отвечает: "Я хочу ясно тебе сказать, что 
я не уныл!" - "Но, - не унимается бес, 

- ты действитель-
но уныл". На этот 
раз человек самым 
решительным об-
разом говорит:  "Ты 
- лжец! Я нисколь-
ко не уныл". Моло-
дому бесу ничего 
не оставалось, как оставить его. Понуро 
приплевшись к хозяину, он с недоволь-
ством сказал: "Мне не удалось поймать 
его... Я дважды внушал ему, что он уныл, 
но оба раза он решительно противосто ял 
мне. Тогда я еще более настойчиво ска-
зал ему, что он уныл; но он сказал, что я 
лжец, и его уверенность повергла меня в 
уны ние".

Решительное противостояние обви-
нениям, духу уныния и всем прочим на-
падкам сатаны вынудит его к бегству; и, 
вместо того, чтобы лишиться мужества 
и впасть в уныние, мы, напротив, можем 
иметь победу в имени Иисуса, а все ору-
дия сатаны, кото рые он посылает, чтобы 
подавить нас, будут опрокинуты посред-
ством противостояния ему силой Божьей 
в твердой вере. Впро чем, уважаемый чи-
татель, позволь мне напомнить тебе, что 
Сам Иисус так высказался о сатане: "...он 
лжец и отец лжи" (Ин. 8:44).

Несмотря на то, что вдоль нашего 
пути наставлено много пе тель и капка-
нов, чтобы улавливать души, и еще много 
бесенят будут посланы, чтобы преследо-
вать те души, которые хотят жить бла-
гочестиво и поступать по истине, всё же 
никакая дьявольская власть, дух или сам 
дьявол не смогут устоять против души ма-
лейшего спасенного Богом, если она будет 
твердо и постоянно противостоять сатане, 
твердо уповая на написанное Слово и на 
всемогущего, истинного и живого Бога.

Будьте сильны и наполняйте сердца 
ваши мужеством, все те, кто надеется на 
Иегову! "Мужайтесь, и да укрепляется 
сердце ваше, все надеющиеся на Господа!" 
(Пс. 30:25).

Свет перед нами
Д. О. Тисли
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Цель дружеского общения Бога с 
грешниками - не их осуждение и уничтоже-
ние, но, скорее, их исцеление и спасе ние. В 
этой области Господь Иисус Христос пре-
восходит всех - как в области сексуальных 
проблем, так и в любой другой. На самом 
деле, насколько велик Его труд прощения, 
исцеления и избавления, что-то новое, что 
Он создает из остатков нашего греха по-
сле того, как мы покаемся, нередко луч-
ше и чудеснее, чем то, что вначале мы так 
беспощадно разрушили. По этой причине 
в раю не будет напрасных сожалений, рас-
каяния, мыс лей вроде "лучше бы это было 
по-другому”, ибо исцеление, со вершенное 
благодатью для нас и для нашей жиз-
ни, оказывается полным и завершенным. 
Оглядываясь назад, мы видим, что Боже-
ственный Горшечник воссоздал тот сосуд, 
который мы, испортив, превратили в дру-
гой сосуд, "какой горшечнику вздумалось 
сделать” (Иер. 18:4), и, сделав так, обрел 
(Себе) безграничную славу. Каждая по-
следняя слеза будет стерта с наших глаз, 
и останется у нас только хвалебная песнь 
Ему. И чудесно то, что теперь мы можем 
осушить эти слезы и начать петь нашу 
хвалебную песнь.

Искупленному, исцеленному, воз-  
  рожденному, прощенному, 

Кому, как не тебе, петь Ему хвалу?
Благодать, которая "прощает вино-

вника беспорядка и устраняет беспоря-
док", наиболее очевидна в рассказе о Да-
виде. История о нем приводится на стра-
ницах Писания не столько для того, чтобы 
рассказать о царе, очернившем себя столь 
тяж ким грехом, сколько для того, чтобы 
поведать о Боге, который так чудесно про-
стил и исцелил его. На самом деле, столь 
велика была исцеляющая сила благода-
ти, что то, что было бы при знано позором 
для церкви, тот факт, что ее величайший 
псал мопевец так постыдно пал, было пре-
вращено благодатью в один из главных 
предметов ее гордости. Ничье свидетель-
ство не дало кающимся грешникам такого 
повода для вдохновения и надежды, как 

свидетельство Давида, которое он выразил 
пол ностью в Псалмах 31 и 50. Мне нравит-
ся представлять, как он сказал, подавая 
завершенную рукопись своему главному 
певцу: "Обучите этому людей и пойте (это) 
в храме, и пусть весь мир узнает о благо-
дати, дарованной Господом такому грешни-
ку, как я". И благодать Божья продолжает 
превращать наши недос татки в достоин-
ства, главные из которых - свидетельства, 
ко торые вдохновят других грешников при-
нять Иисуса Христа, как это сделали мы, - 
так будет, если мы готовы держаться это го 
и всегда служить этой цели Бога.

Первое, что мы видим, - это то, что 
Давид глубоко пока ялся во всем, упомяну-
том нами на этих страницах. Как только 
Нафан предстал перед ним с посланием 
от Бога, он смирился перед пророком, без 
уверток и самооправданий, и сказал: "Со-
грешил я пред Господом" (2 Цар. 12:13). 
Глубину его покая ния можно определить 
тем фактом, что он жаждал написать свое 
свидетельство, свидетельство прощенного 
грешника, что бы это свидетельство пели в 
храме. Как отличает это его от его пред-
шественника, царя Саула, который, когда 
перед ним пред стал пророк Самуил, про-
изнес те же слова: "Я согрешил" - и затем 
выказал, насколько неискренне было его 
покаяние, доба вив: "Но почти меня ныне 
пред старейшинами народа моего" (1 Цар. 
15:30), то есть, другими словами: "Пусть 
никто не узнает, соверши надо мной рели-
гиозные обряды". Давид же хотел, чтобы 
его знали таким, каким он был на самом 
деле, - грешником, которому Бог даровал 
благодать. О глубине его покаяния говорит 
и тот факт, что в 50-м Псалме, где он дает 
свое свидетельство, нет отговорок, нет раз-
мышлений над соде янным им грехом, нет 
упоминаний о том, что он говорил преж де: 
"ибо меч поядает иногда того, иногда сего" 
(2 Цар. 11:25), но он пишет: "Избавь меня 
от кровей, Боже, Боже спасения моего" 
(Пс. 50:16).

Он называет свой грех тем, чем он яв-
ляется - убийством. Без сомнения, многие 

Удивительная благодать - 
беспорядок устранён!



21

ТРУБА
духовная статья

из его окружения приняли бы его сторо ну, 
убедили бы его, что это на самом деле не 
убийство. Но те перь, когда Давид смирился 
перед Богом, он не пытается оп равдаться. 
Он называет себя убийцей и просто про-
сит у Судьи всего мира отмены смертного 
приговора.

Может возникнуть вопрос, как Давид 
поднялся до такой честности и суда над 
собой; на него можно ответить лишь тем, 
что он знал, что Бог, Который общается 
с ним, - Бог милости вый, милосердный и 
снисходительный. Перед лицом такой бла-
годати Давид узнал, что может полностью 
признать свою гре ховность. И молниенос-
но пришел к нему ответ: "И Господь снял 
с тебя грех твой; ты не умрешь" (2 Цар. 
12:13). Но обра тите внимание на "и". На-
фан как будто сказал: "Своим покаяни-
ем и судом над собой ты снял с себя свой 
грех, то есть ты отвернулся от него, Го-
сподь сделал то же самое. Теперь можно 
считать, что ты избавлен от него навсегда". 
Подобное великодушие поражает нас.

О, несравненна Его доброта, доброта,
Которую Он проявляет даже к   

    Своим  врагам.
И хотя ситуация, причиной которой 

явился его грех, в это время еще далеко 
не разрешена, и хотя его ждут суровые 
наказа ния, он проходит сквозь них, как 
прощенный человек, находящий ся в обще-
нии с Богом, и ощущает все утешение и 
поддержку Бога.

Та же благодать есть и для нас, если 
мы покаемся так же, как Давид. На самом 
деле для нас эта благодать была более 
оче видна и определенна, ибо мы знаем, 
что, когда мы еще были во грехе, Он отдал 
Своего Сына на смерть на кресте за нас. В 
тот мо мент, когда мы смиряемся и скло-
няем свои головы перед Госпо дом Иису-
сом в покаянии и исповеди, в этот момент 
мы слышим слова: "И Господь снял с тебя 
грех твой”. Как говорит Г. Кэмпбелл Мор-
ган в комментариях к Писанию: "Человек 
снимает с себя свой грех, когда искренно 
признается в нем. Это дает возможность и 
Богу снять его. Божественное снятие греха 
всегда по тенциально возможно благодаря 
Божественному искуплению ви ны, но оно 
возможно для грешника только тогда, ког-
да он испове дуется и судит себя, снимая 
таким образом с себя грех".

И мы действительно должны верить, 
что если Бог снял наши грехи, то они дей-
ствительно удалены. "Как далеко восток от 
запа да, так удалил Он от нас беззакония 
наши" (Пс. 102:12). Расстоя ние между вос-
током и западом - расстояние огромное, 
расстоя ние, которое в данном случае не-
возможно измерить. Именно так далеко 
удалил Господь грехи от человека, который 
в них покаял ся. И хотя, как и в истории 
Давида, ситуация, которую мы создали на-
шими грехами, существует и по сей день и 
может навлечь на нас разные унизитель-
ные наказания, мы можем выдержать их, 
прощенные, в общении с Иисусом. Иногда 
из-за того, что наш грех имеет неприятные 
для нас последствия, которые, возможно, 
всегда перед нами, нам сложно поверить 
или, по крайней мере, радоваться проще-
нию грехов. Но мы должны поступить так, 
или мы бесчестим Бога и кровь его Сына, 
пролитую за нас, ибо "не верующий Богу 
представляет его лживым" (1 Ин. 5:10). И 
когда мы так поступаем, Бог может испра-
вить последствия нашего гре ха, так что он 
более не имеет характера осуждения нас, 
но просто становится материалом для Бога, 
над которым Он работает, зано во создавая 
план для нашей жизни.

Давид не только покаялся, но и без-
ропотно принял все нака зания, которые 
Бог наложил на него из-за его греха. Бог 
даровал ему чудесную благодать в допол-
нение к чудесному прощению. Хотя про-
щение Бога было полным, тем не менее, 
Бог послал Да виду суровые наказания. Во-
первых, Нафан, сказав о том, что Господь 
снял с него грех, сразу же добавил: "Но 
как ты этим де лом подал повод врагам Го-
спода хулить Его, то умрет родивший ся у 
тебя сын" (2 Цар. 12:14). Он также сказал 
Давиду: "Итак не отступит меч от дома 
твоего вовеки; ... вот, Я воздвигну на тебя 
зло из дома твоего..." (2 Цар. 12:10-11). Но, 
конечно, эти два наказания преходящи, и 
трогательно видеть покорность и смире ние 
Давида перед наказаниями его (Богом). Он 
знал, что "Господь, кого любит, того на-
казывает; бьет же всякого сына, которого 
принимает" (Евр.12:6). Он знал, что удар, 
поразивший его, не был наказанием судьи, 
но скорее наказанием отца, простившего 
его, и он покорился, не пытаясь избежать 
его.
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Детали этой истории стоят того, 
чтобы их повторить. Ребе нок, рожденный 
Вирсавией, заболел. "И молился Давид 
Богу о младенце, и постился Давид, и, уе-
динившись, провел ночь, лежа на земле" 
(2 Цар. 12:16). И все же, услышав весть о 
смерти ре бенка, вместо того, чтобы быть 
более подавленным, он "встал с земли, и 
умылся, и помазался, и переменил одежды 
свои, и пошел в дом Господень, и молился. 
Возвратившись домой, потребовал, чтобы 
подали ему хлеба, и он ел" (2 Цар. 12:20). 
Когда слуги его удивились его действиям, 
он ответил благородно: "Доколе ди тя было 
живо, я постился и плакал, ибо думал: кто 
знает, не поми лует ли меня Господь, и 
дитя останется живо? А теперь оно умер-
ло; зачем же мне поститься? Разве я могу 
возвратить его? Я пойду к нему, а оно 
не возвратится ко мне" (2 Цар. 12:22-23). 
Обрати те внимание: здесь он, не жалуясь, 
подчиняется тому, чему Бог позволил слу-
читься с ним.

Пророчество Нафана о зле в доме 
Давида, воздвигнутом Господом, также 
было преходящим. Самый тяжелый мо-
мент в жизни Давида был, когда он узнал 
о том, что его родному сыну, Авессалому, 
восставшему против него, удалось настро-
ить весь народ против него и захватить 
трон. Тьма этой страшной ночи, когда Да-
вид убегал с сотнями верных слуг, была 
освещена для него пониманием того, что 
все это случилось по воле Божьей, что, 
хотя ему причинена боль, и боль страш-
ная, это произошло по воле руки Божьей, 
руки Того, Кто простил его и Которого Да-
вид полюбил. По этой причине ему не было 
тяжело подчи ниться давлению этой руки. 
Когда последователи его хотели взять с 
собой ковчег Божий, - как внешний знак 
того, что Бог на их стороне, Давид сказал: 
"Возврати ковчег Божий в город. Если я 
обрету милость пред очами Господа, то Он 
возвратит меня, и даст мне видеть Его и 
жилище Его. А если Он скажет так: Нет 
Моего благоволения к тебе", то вот я; пусть 
творит со мною, что Ему благоугодно" 
(2Цар. 15:25-26).

Подчинение Богу в этой ситуации 
дало результат еще и в отношении Давида 
к другим. Когда один из его старых врагов 
кого последователи его убили бы за без-
рассудство, открыто злословил Давида, 

когда тот убегал, Давид сказал: "Оставьте 
его, пусть злословит; ибо Господь повелел 
ему. Может быть, Господь призрит на уни-
чижение мое, и воздаст мне Господь благо-
стию за теперешнее его злословие" (2 Цар. 
16:11-12). Нигде эти мягкость и прощение 
не проявляются больше, чем в отношении 
к его сыну, Авессалому, причине всех его 
страда ний. Когда, в конце концов, Давид 
послал своих воинов против Авессалома и 
его войска, он отдал им строгий приказ: 
"Сбере гите мне отрока Авессалома". Он не 
хотел, чтобы Авессалом был убит, а хо-
тел, чтобы он был привезен живым, чтобы 
его отец своей любовью мог смирить его. 
Нет более горького плача горя в литера-
туре, чем тот, которым ответил Давид на 
сообще ние о том, что его сын пал в сра-
жении: "Сын мой, сын мой Авессалом! о, 
кто дал бы мне умереть вместо тебя, Авес-
салом, сын мой, сын мой!" (2 Цар. 18:33). 
И эта снисходительность по отношению 
к врагам оттого, что он сначала смирил-
ся перед Богом и воспринимал все проис-
ходящее как результат выпол нения Его 
воли. Итак, Бог не только простил Давида, 
но и ис пользовал все страдания и наказа-
ния, бывшие результатом его греха, чтобы 
направить его дальше по дороге святости и 
по корности Себе.

Так же и нам, хотя мы знаем, что про-
щены, Бог может послать суровые наказа-
ния в различных ситуациях как резуль тат 
и последствие наших грехов, возникаю-
щих как итог греха. Мы должны покорить-
ся этим наказаниям Бога без отговорок 
или уверток, не обвиняя обстоятельства, 
но воспринимая все как волю любящего и 
простившего нас Бога. Только так мы об-
ретем Его благодать, которая справится с 
ситуацией, созданной нами, и превратит 
ее в материал, который будет использован 
для новой цели любящего Бога.

Иногда тем, кто заявляет, что пока-
ялся, не хватает смире ния. Однажды мне 
рассказали о человеке, который поступил 
безнравственно, и дьяконы баптистской 
церкви, членом которой он был, решили, 
что, согласно Писания, его необходимо на-
казать. В связи с этим его имя было вы-
черкнуто из списка членов церкви, и ему 
запретили отведать хлеба и вина во время 
выполнения причастия в церкви, хотя и не 
возражали против того, чтобы он посещал 
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церковные службы, если он хочет. Он пол-
ностью исповедался и, как казалось, пока-
ялся в содеянном. Он продолжал ходить в 
церковь и сидел на задних рядах во вре-
мя причастия, не принимая в нем участия. 
Поскольку цер ковь не восстановила его в 
скором времени в его правах, он возмутил-
ся их бессердечным, по его словам, отно-
шением и стал членом другой церкви. Это 
лишь послужило доказательст вом того, что 
церковь была права, не торопясь восста-
навливать его. Глубоко кающийся человек 
смирился бы с любым наказа нием - и с та-
ким, какое сочли необходимым его братья. 
Ему следовало сказать: "Если они исклю-
чат меня навсегда, это лишь ничтожное 
наказание по сравнению с тем, что я за-
служил за свой грех", - и, поступая так, он 
подчинился бы воле Бога и познал бы мир 
с Ним. Такой человек вскоре был бы при-
нят в круг спасенных от греха: ведь именно 
это представляет собой христианская Цер-
ковь. Но если нас не прощают и не понима-
ют, то, возможно, это происходит потому, 
что мы недостаточно искренно покаялись 
и не смирились со всем, что случилось с 
нами. Люди инстинктивно чувствуют это и 
действуют согласно с этим. Очень сложно 
не простить действительно сломленного 
человека. И, тем не менее, если люди так 
обращаются с нами, несмотря на наше рас-
каяние, это говорит о том, что мы должны 
еще больше смириться, поскольку прежде 
всего мы смиряемся перед нашим Богом.

Смирившись со всем, что случилось 
по воле Божьей, Да вид об-
наружил, что Бог помога-
ет ему в его делах, отста-
ивает его как собственное 
дитя, заставляя замолчать 
всех его врагов. Ответ-
ственность за ситуацию, 
создавшуюся из-за греха 
Давида, лежит уже не на 
Давиде, но на Боге. Она 
превратилась в мате риал, 
который Бог использует 
для осуществления нового 
за мысла, показывая, како-
го Бога имеет Давид, как 
будто Давид не виновен в 
создавшейся ситуации, - и 
на самом деле он не вино-
вен, ибо Бог полностью 

простил Давида. Не стоит повто рять все 
подробности бессмертного рассказа, стоит 
лишь заме тить, что Бог избавил Давида 
от всех его врагов и, в конце кон цов, при-
вел его обратно к трону, что, можно было 
подумать, должно быть запрещено ему 
навсегда. Авессалом пал в сраже нии, его 
войско разбито, и позже весь народ шлет 
Давиду по слание: "Возвратись ты и все 
слуги твои" (2 Цар. 19:14).

И, наконец, Давид становится еще 
более любимым и почи таемым, чем рань-
ше, его трон - еще более надежным, и цар-
ство его более процветающим. А то, что он 
испытал после своего падения: ненависть 
злейших врагов, безграничная исцеляю-
щая благодать - теперь служат лишь ма-
териалом для песен чудесно го псалмопев-
ца Израиля, песен, восхваляющих Господа. 
Это говорит о том, что Бог не только про-
щает кающегося, но и при необходимости 
отстаивает его, владея им, прежде всего, 
как Своим чадом и слугой. То же самое от-
носится к нам. Пока мы не покаемся, от-
ветственность за ситуацию, нами создан-
ную, лежит на нас. Но когда мы смиряем-
ся, каясь и исповедуя наши грехи, мы пе-
рекладываем эту ответственность на Бога, 
и Его целью становится исправить ее. Что 
касается Давида, то теперь Бог может осу-
ществить Свой новый замысел любви так, 
слов но нас никогда ни в чем не обвиняли. 
Мы перекладываем нашу ответственность 
на Его плечи, и Он дает нам возможность 
об рести отдых в Нем и затем просто быть 

с Ним, идя по пути, ко-
торый Он освещает для 
нас, чтобы мы дальше 
продолжали свой путь. И 
когда мы так делаем, Он 
помогает нам, и возни кает 
сформированный Им но-
вый образец жизни, и Он 
вносит гармонию в хаос, 
когда мы идем с Ним в 
мире. И на вопрос  "как 
можно идти в мире с Ним 
в такой сложной ситуа-
ции", - я отвечу, что когда 
мы называем грех грехом, 
то кровь Христа омывает 
нас, и ничем другим не мо-
жем мы быть омыты луч-
ше для Бога; и Бог всег-
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да на стороне кающегося человека, даже 
если он был самым безнадежным грешни-
ком. Во множестве бесконечно разнообраз-
ных случаев благодать побеждает, где бы 
ни проповедовалось Евангелие Христово. 
Множество сви детелей может поведать о 
величии благодати, которая спасла и исце-
лила их, уничтожила вред, причиненный 
их грехом, и бла готворила "больше, неже-
ли в прежние времена ваши" (Иез. 36:11). 
Достаточно будет одного примера. Моло-
дая мать-одиночка, моя знакомая, приня-
ла Господа Иисуса как своего Спасителя, 
когда жизнь ее была разбита. Не только 
из-за своего безнравственного поведения, 
но и по другим причинам она считала себя 
грешницей, но верила, что Иисус может 
спасти ее. Ей многое было прощено, и она 
возлюбила своего Спасителя, и с тех пор 
она была с Ним везде и всюду. Настолько 
чудесным было ее прощение и избавление 
от греха, данное Господом Ии сусом, что 
она больше не испытывала чувства стыда, 
и единст венное, что осталось с ней напо-
минанием о пережитом, было свидетель-
ство грешницы о ее Спасителе. Она обрела 
счастье и смело шла на работу, воспиты-
вала своего ребенка, которого воспринима-
ла как дар Божий, хотя, когда сатана ино-
гда напо минал ей о прошлом, она возвра-
щалась к подножию креста. Она хотела, 
чтобы ее воспринимали такой, какая она 
есть на самом деле, и всегда с готовностью 
рассказывала свое свиде тельство об ис-
целяющей благодати Христа, дарованной 
матери-одиночке. Так прошло несколько 
лет. Позже один христиа нин нашел в ней 
спутницу жизни. Они поженились, и так 
соз дан был еще один христианский дом, 
где хвалы воздаются Бо гу. И все это - из 
разрушенной жизни, из ситуации, которая 
других, живущих без Бога, привела бы к 
отчаянию, циничному отношению к жиз-
ни. Когда человек приглашает Бога войти 
в его жизнь, такой человек всегда обретет 
счастье, независимо от того, в каком со-
стоянии все было до прихода Бога.

Уверенность Давида в благодати Бога 
к грешникам была необыкновенна, даже 
когда он испытывал сильнейшие страда-
ния из-за своего греха. Мне хотелось бы 
привести один эпизод, чтобы ободрить вас. 
В заголовке 3-го псалма говорится, что он 
был написан Давидом "когда он бежал от 

Авессалома, сына своего". Это, без сомне-
ния, был один из самых мрачных моментов 
его жизни, еще более тяжелый потому, что 
из сказанно го Нафаном Давид знал, что это 
лишь одна из бед, посланных Богом в нака-
зание за его грехи. Следовало бы ожидать, 
таким образом, что Давид падет духом и 
станет осуждать себя, уве ренный, что Бог 
против него и наказывает его по заслугам 
и что Давид убежит, как собачонка, под-
жав хвост. На самом деле все происходит 
по-другому. Давид полон веры в Бога и 
совершен но уверен в том, что Бог на его 
стороне. Послушайте: "Госпо ди! как умно-
жились враги мои! Многие восстают на 
меня; мно гие говорят душе моей: "Нет ему 
спасения в Боге". Но ты, Гос поди, щит 
предо мною, слава моя, и Ты возносишь 
голову мою " (Пс. 3:2-4). Он верит в Госпо-
да и больше укрепляется в своей вере и, 
наконец, предвидит полную победу благо-
дати Божией над его грехом и полное по-
ражение своих врагов: "Восстань, Господи! 
спаси меня, Боже мой! ибо ты поражаешь 
в ланиту всех врагов моих, сокрушаешь 
зубы нечестивых" (Пс. 3:8).

Как вдохновляет это любого, кто ис-
пытывает трудности на своем пути из-за 
последствий своих дурных поступков! У 
такого человека даже больше оснований 
доверять Божией бла годати, чем у Давида, 
так как он знает, что Иисус умер за него 
и что Его кровь полностью очистит его от 
всего скверного и избавит его от чувства 
вины за случившееся. Поэтому не сле дует 
винить себя, думать, что Бог стремится 
наказать виновно го: ведь Бог на стороне 
кающегося, Он создает нечто новое и пре-
красное из беспорядка, созданного греш-
ником. Делая это, Он наказывает и застав-
ляет человека пройти через серьезные ис-
пытания, чтобы направить его по дороге 
святости и покорно сти Себе, как случилось 
с Давидом.

Нечто прекрасное, нечто доброе;
Он понял все, в чем я запутался:
Все, что я мог предложить Ему,
Были разбитость и вражда в душе,
Но Он сотворил нечто прекрасное 
   из моей жизни.

    Р. Х.
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Жизнь приносит много страданий, 
бед и скорбей. Они необходимы, так как 
образуют станок, на котором Бог об-
рабатывает и преобразовывает нас. Жиз-
ненные трудности и заботы являются 
в Божьих руках рубанком, которым Он 
шлифует, ровняет и полирует нас; они 
образуют точило, делающее нас блестя-
щими, сверкающими и сияющими.

Если мы только тогда считаем себя 
счастливыми, когда нет никаких скорбей, 
тогда в своей жизни мы познаем очень 
мало истинного счастья. Счастье исходит 
не из жизни с удобствами и уютом, не 
из жизни без трудностей и помех. Напро-
тив, истинное счастье исходит из преодо-
ления и одержания победы над помехами 
и трудностями. Поэто му, песня истинного 
счастья так часто раздаётся из сердец, 
переживающих много страданий и скор-
бей.

Апостол Павел понимал, какой в 
действительности должна быть жизнь. 
После того, как его побили камнями и 
оставили лежать полумёртвым, он про-
следовал через горо да Азии, "утверждая 
души учеников, увещевая их пребывать 
в вере и поучая, что многими скорбями 
надлежит нам войти в Божье Царство" 
(Д.Ап. 14:22). В послании к коринфянам 
он перечисляет все те страдания, которые 
он перенёс в работе за Христа; тем не ме-
нее, никто не говорил больше о радости и 
об исполнении радостью, чем именно этот 
пре терпевший столько скорбей муж.

И псалмопевец имел, что сказать о 
страданиях и скорбях: "Буду радоваться 
и веселиться о милости Твоей, потому что 
Ты призрел на бедствие моё, узнал го-
ресть души моей" (Пс. 30:8). Бог не оста-
вил его в беде и нужде, поэтому псалмо-
певец мог радоваться вопреки всем своим 
скорбям.

Иисус говорил своим ученикам: "В 
мире скорбь имеете" (Ин. 16:33). Говорил 
ли Он им, чтобы они плакали и ры дали 
по этому поводу? Объяснял ли Он им, что 
они каким-то образом должны страшить-

ся? Он уже обратил 
их внимание на то, что 
мир возненавидит их, 
и теперь показал им, 
что, как следствие не-
нависти мира и естественных жизненных 
условий, они будут иметь страхи, страда-
ния и скорби. Го ворил ли Он им при этом: 
"Это лишит вас радости и счастья, и вы 
будете печальны и безутешны"? Нет, Он 
не говорил им ничего подобного, но до-
бавил: "Но дерзайте: Я победил мир" (Ин. 
16:33).

Обрати внимание на бесстрашие, с 
которым Иисус сказал эти слова! Перед 
Ним была Гефсимания, Его ожидали стра-
дания перед первосвященниками и Пила-
том. Он видел Голгофу. Он хорошо знал, 
что должен перенести самые тя жёлые 
страдания. Но, несмотря на всё это, Он 
сказал: "Дерзайте: Я победил мир".

Какой удивительный пример для 
нас! Он победил мир не только за самого 
себя, но и ради нас. Он знает все наши 
страдания. Ему известно, что нас ожида-
ют скорби и труд ности, возможно даже 
опасности, печали и многое другое, кото-
рые будут искушать и испытывать нас. 
Он знает так же, что мы испытываем в 
такие времена. Он знает, какие страда-
ния причиняет нам настоящее, и какие 
заботы приносит будущее. Да, Он знает 
также, что мы искушаемы пасть духом и 
отказаться от всего. Но, несмотря на всё 
это, Он говорит нам: "Дерзайте: Я побе-
дил мир".

Дорогая душа, Иисус знает все твои 
скорби и страдания. Он знает каждую 
сердечную боль, каждую трудность и всё 
то, что тебе предстоит пережить и пере-
нести. Положись же на Его благодать и на 
Его помощь! Тогда из твоей жиз ни вскоре 
исчезнут тёмные тучи, и твоё сердце на-
полнится хвалой и благодарением.

Павел спрашивает: "Что отлучит нас 
от любви Христо вой: скорбь, или теснота, 
или гонение, или голод, или нагота, или 
опасность, или меч?", и тут же добавляет: 

В долине скорби
Ч. Нэйлор
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"Но во всём этом мы торжествуем победу 
через Возлюбившего нас" (Рим. 8:35.37).

Далее Павел говорит о нашем при-
нятии у Бога и оп равдании через веру: 
"Мы хвалимся в надежде на славу Бо-
жью", затем продолжает: "но и не толь-
ко это, но и хвалимся скорбями" (Рим. 
5:2-3).

Павел мог радоваться как в хоро-
шие, так и в плохие дни. Почему он мог 
это? Было ли это голым энтузиазмом или 
фанатизмом? Закрывал ли он глаза перед 
фактами? Нет, он был вполне рассудите-
лен, духовно здоров и благоразу мен. Он 
смотрел сквозь темень временных об-
стоятельств и предвидел доброе, следо-
вавшее за страданиями и скорбями. Он 
говорил: "Зная, что скорбь вырабатыва-
ет терпение, а терпение - опытность, а 
опытность - надежду, а надежда не по-
стыжает, потому что в сердцах наших - 
любовь Божья, излившаяся на нас через 
Духа Святого, данного нам" (Рим. 5:3-5).

Это было тайной радости апостола.
В другом случае Павел делится 

своим опытом: "Я ис полнен утешением, 
преизобилую радостью при всей нашей 
скорби" (2.Кор. 7:4), а в 6 стихе приводит 
основание к тому: "Но Бог, утешающий 
смирённых, утешил нас". Божье утеше-
ние - это нечто дивное; его подкрепляю-
щее благословение испытают только про-
шедшие через глубокие скорби.

Во времена скорби нам часто ка-
жется, что Бог не за ботится о нас, и что 
Он весьма далёк от нас. И именно тог-
да, когда мы больше всего нуждаемся в 
Нём и когда Он уже готов помочь нам, 
мы иногда перестаём искать Его помощи 
и надеяться на Него.

Вот тут-то многие и прекращают 
борьбу. Им кажется, что Бог оставил их 
в беде и что они теперь сами должны не-
сти своё бремя. Такая позиция - поме-
ха для помощи, которую Бог уже готов 
оказать нам. Таким чувством мы должны 
решительно противостоять. Мы должны 
правиль но ценить великую Божью лю-
бовь. В бедственные времена настоящие 
и любящие родители особенно заботятся 
о бла госостоянии своих детей. А сердце 
Бога намного мягче и чув ствительнее, не-
жели сердце матери. Его любовь намного 

сильнее и возвышеннее, чем какая-либо 
человеческая лю бовь. Во времена бед и 
скорбей, в печалях и заботах, в страхах 
и предчувствиях нам следовало бы пом-
нить о том, что Он готов заключить нас в 
свои любящие Отцовские руки, утешить 
утешением, которое может дать только 
Он один.

Тучи могут иногда заслонять Его 
лик. Порой нам кажет ся, что Он очень 
далёк от нас, но Он всё же близок к нам. 
Тучи могут мешать нам увидеть Его, но 
они не могут по мешать Ему видеть нас. 
Да, Он видит всегда и Он жела ет, что-
бы мы позволили Ему принять участие 
в наших стра даниях. Он хочет, чтобы мы 
возложили свои надежды на Него и вы-
разили Ему пожелания своей души. Он 
ожидает от нас, чтобы мы использовали 
всю имеющуюся у нас силу. Но сверх на-
шей собственной силы стоит наготове Его 
необъятная сила и помощь, готовая вос-
полнить любой наш недостаток в силе. Он 
всегда находит для нас выход из трудно-
стей. Он знает, сколько силы и благодати 
нам не обходимо, и всегда дарит нам недо-
стающее, если мы только предоставляем 
Ему возможность к тому.

Каждый человек, будь он христиа-
нин или нет, должен пройти через вре-
мена печалей, бед и различных непри-
ятностей. Многим приходится самим не-
сти своё бремя, без Божьей помощи - они 
проходят через всё собственными си лами, 
и тем или иным образом находят свой 
путь. Но Бог знает лучший путь, чем мы, 
и хочет вести нас им, если мы доверимся 
Ему.

Иаков советует нам почитать за ра-
дость, если мы ока зываемся в различных 
искушениях, потому что скорби всегда 
приносят богатые плоды.

Павел был того же мнения. Он и 
Сила находились в тем нице в Филиппах. 
Была полночь. На ногах у них были ко-
лодки, их одежда была изорвана, а спина 
кровоточила от перенесённых побоев. Ка-
залось, смерть была близка, и всё же они 
не плакали и не сетовали - они молились 
(Деян. 16:25).

После молитвы они воспели хвалу 
во славу Бога. Они делали это не ради 
хвастовства и не для того, чтобы раз-
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будить других узников; нет, они пели, 
потому что радость наполняла их сердца. 
Они страдали так сильно, что не могли 
заснуть, и так провели ночь наилучшим 
образом. Они ни на миг не сожалели о 
своей судьбе, но вы сматривали необходи-
мую помощь. Их вера достигла Бога, от 
которого и пришла потом помощь.

Они могли оставаться такими спо-
койными и мужествен ными по различ-
ным причинам. Во-первых, они были не-
винны. Они творили только добро, и по-
тому страдали. В таких или подобных 
случаях сознание невинности является 
большим утешением. И мы можем при 
чистой совести по беждать наши трудно-
сти, если изберём тот же путь, что и Па-
вел с Силой.

Во-вторых, они были христианами, 
преисполненными надежды. Они смотре-
ли не на тёмные стороны событий, не на 
темницу и не на меч палача. Они думали 
не о своих ноющих спинах и израненных 

ногах в колодках. Они смотрели на Бога. 
Они видели Его любящий лик и пели хва-
лебные песни в Его славу.

В-третьих, они показали твёрдую 
веру. Они были убеж дены в том, что Бог 
знает всё, что случилось с ними. Они чув-
ствовали Его покровительство и знали, 
что ничто не может произойти с ними без 
Его на то воли. Так по коились они в пол-
ной безопасности веры в Нём, и потому 
могли радоваться при всех своих скор-
бях.

Пению в скорбях научиться труд-
нее, чем песне радости, когда всё хорошо 
и мы без затруднений и печалей. Но если 
мы решимся полностью положиться на 
Бога, тогда в нашей душе родится песня 
веры и победы. Мы будем восхвалять и 
превозносить Бога за Его благословения 
в долине скорби, и увидим венец, ожи-
дающий нас в конце нашего жизненного 
пути.

Сонаследники
"Также и вы, мужья, обращайтесь 

благоразумно с женами, как с 
немощнейшим сосудом, оказывая им 
честь, как сонаследницам благодатной 
жизни, дабы не было вам препятствия 
в молитвах" (1 Пет. 3:7).

По замыслу Божьему жизнь каждо-
го человека, каж дого мужчины и каждой 
женщины, должна быть испол нена смыс-
лом и радостью. Когда двое соединяют-
ся супружескими узами, они становятся 
первыми претен дентами на радостное и 
полноценное существование, ибо являют-
ся сонаследниками благодатной жизни. 
После вступления в брак супруги могут 
и должны раз делять друг с другом все 
радости и тяготы своей жизни.

Однако многие пары так и не испы-
тывают этой вза имности во всей полноте. 
Одним из них мешает гор дыня. Некоторые 
едва ли признают сами перед собой свои 
искушения и слабости, а другому челове-

ку уж точно о них не говорят. А кому-то 
иметь совершенную любовь, способству-
ющую близости в общении, мешает страх. 
"Если бы ты меня по-настоящему знал, 
- думают они, - то, возможно, никогда 
бы и не любил". Остальные же просто не 
представляют, как воплотить в жизнь за-
мысел Божий.

Чтобы узнать, что конкретно мешает 
каждой супружеской паре, - будь то гор-
дыня, страх или невежество, - требуется 
время, поскольку все люди очень разные. 
Одни - целеустремленные и самоуверен-
ные, другие - тихие и замкнутые. Одна-
ко личность человека - не самое главное, 
важнее то, на что направлено внимание 
супружеской пары. Те, кто сосредоточен 
только на себе и своих проблемах, бу-
дут страдать от разочарования, а те, кто 
устремляет свой взор на Бога, познают 
Его славный замысел для супружеского 
союза.
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В цитируемом стихе апостол Петр 
писал христиа нам, что они наследуют 
в своей жизни то, что никогда не будет 
доступно непокорным Богу. У супругов-
христиан источник удовлетворения всех 
потребностей - Бог, и, благодаря Ему, они 
могут обрести полноценную жизнь. Го-
сподь дает им силы достойно пройти че-
рез те испы тания, которые других повер-
гают в отчаяние. Он дарует им мудрость 
и понимание вопросов, ставящих греш-
ников в тупик, а также - любовь, кото-
рая проводит их через трудности и скор-
би. Эту силу, мудрость и любовь супруги 
разделяют друг с другом, и именно так 
они реа лизуются во всей полноте.

Петр призывает мужей обращаться 
"...благоразумно с женами, как с немощ-
нейшим сосудом..." (1 Пет. 3:7). Как пра-
вило, женщины физически слабее муж-
чин. И хотя иногда мужчины со слабым 
здоровьем женятся на физи чески креп-
ких женщинах, все мужья должны обра-
щаться со своими женами благоразумно.

Повеление "...обращайтесь благо-
разумно с женами..." дано в контексте 
наставления о том, что муж и жена явля-
ются сонаследниками благодатной жизни. 
Благоразумное обращение, как и неблаго-
разумное, может быть разным. Но, тем не 
менее, каждый верующий муж осознаёт, 
благоразумно ли он обращается с женой 
или нет.

Каждая жена имеет Богом данное 
право на радость в жизни. Ни один муж-
чина не должен превращать брач ные узы 
в рабство для своей жены, как и жена 
- для сво его мужа. Мы называем супру-
жество "брачными узами", но не потому, 
что это тюрьма, а потому, что этот союз 
означает надежность и безопасность. Он, 
безусловно, надежен и безопасен для хри-
стиан, что делает супруже ство еще более 
ценным и радостным. Соломон писал об 
этом так: "Запертый сад - сестра моя, 
невеста, заключен ный колодезь, запеча-
танный источник" (Песн. 4:12). Ниже 
он пишет, что она - "садовый источник 
- колодезь живых вод и потоки с Лива-
на". Песня Песней изобилует полнотой 
"благодатной жизни". И действительно, 
супружеские отношения являются про-

образом нашего союза со Хри стом. Они 
полны жизни, ибо их наполняет Божья 
изоби лующая благодать как для мужа, 
так и для жены.

Муж! Все ли ты делаешь для того, 
чтобы жизнь твоей жены была радост-
ной? Посмотри ей в глаза! Светятся ли 
они любовью и миром? Или омрачены за-
ботами и огорчением? Может ли она сво-
бодно, не боясь насмешек, говорить о сво-
их мыслях и чувствах по поводу любых 
вопросов? Может ли она рассчитывать 
на твою помощь, поддержку и внимание? 
Твоя жена так же наследует бла годатную 
жизнь, как и ты.

Жена! Все ли ты делаешь для того, 
чтобы твой муж был счастливым челове-
ком? Посмотри ему в глаза! Све тятся ли 
они миром и удовлетворением? Помога-
ешь ли ты ему сосредоточиться на Боге? 
Предоставляешь ли ты ему возможность 
главенствовать в ваших отношениях? 
Уверен ли он в твоей любви и уважении? 
Твой муж так же наследует благодатную 
жизнь, как и ты. И хотя ты - более "не-
мощный сосуд", прикладывай все Богом 
дан ные тебе силы для того, чтобы ваше 
супружество было таким, каким Он хочет 
его видеть.

Когда верующие муж и жена про-
водят совместную жизнь, основываясь 
на Божьей благодати, их молитвы имеют 
великую силу. Супруги знают, что ничто 
так не препятствует их духовной жизни, 
как отсутствие взаимопонимания. Когда 
они свободно рассказывают друг другу 
обо всех своих делах и проблемах и вме-
сте молятся, то получают таким образом 
духовную силу для преодоления любых 
преград.

"...Что такое жизнь ваша? пар, яв-
ляющийся на малое время, а потом ис-
чезающий" (Иак. 4:14). Как же в таком 
случае прожить жизнь во всей ее полно-
те? Отдайте ее Господу! Позвольте Ему 
освящать и благословлять ее, и тогда при 
любых обстоятельствах вы познаете Бо-
жьи благословения!

Для создания крепкого супружеско-
го союза нужны трое, один из которых 
- Бог!
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Иоганн Петер Гебель очень инте-
ресно описал историю об одном чуде ис-
целения.

Жил когда-то на свете один богач, 
у него было так много денег, что ему не 
нужно было работать. До обеда он обычно 
сидел в кресле и курил. Обед он съедал 
за троих. А так как ему и после обеда 
делать было нечего, то он все продолжал 
что-нибудь жевать от скуки, и нельзя 
было понять, когда у него кончался обед 
и когда начинался ужин. Вечером он рано 
ложился спать. В конце концов он стал 
толстым и неповоротливым, как куль с 
овсом. Он заболел трехсот шестьюдеся-
тью пятью болезнями, по одной на каж-
дый день года. Горстями глотал он таблет-
ки, но ничего не помогало. Однажды ему 
рассказали об одном особенно искусном 
враче. Тот жил очень далеко - в ста часах 
пути от него. Этому врачу отправил боль-
ной описание всех 
своих болезней.

Умный врач 
сразу понял, в чем 
причина и вскоре 
написал ответ: "До-
рогой друг, в Ва-
шем желудке жи-
вет злой зверь. Мне 
обязательно нужно 
самому с ним пого-
ворить. А для это-
го придется Вам 
придти ко мне. Вам 
нельзя ни ехать на 
карете, ни скакать на коне, иначе этот 
зверь растрясется и покусает все Ваши 
внутренности. Вам можно есть только два 
раза в день по тарелке фруктов, в обед 
кусочек колбасы и на ужин одно яйцо. 
Вот Вам мой совет. Если Вы не последуе-
те ему, то следующей весной Вам больше 
не слышать кукушки".

Это значило, что к весне он должен 
был умереть. А так как умирать богачу 
вовсе не хотелось, то он, прочитав пись-
мо, заставил накремить свои сапоги и 
стал готовиться к дальней дороге. Снача-
ла он шел медленнее улитки. С каждым 
днем, однако, идти становилось все легче, 
и вскоре дело пошло веселее. Когда он, 

наконец, к 18-му дню пришел в город, в 
котором жил врач, он чувствовал себя так 
хорошо, что подумал: "Теперь я, к своему 
несчастью, здоров. Хотя бы что-нибудь 
заболело!" Доктору он сказал:

- Господин доктор, слава Богу, я 
здоров! На это умный врач ответил:

- Мудрость подсказала вам послу-
шаться моего совета. Хотите оставаться 
здоровым, тогда возвращайтесь пешком 
назад, дома каждый день прилежно пи-
лите дрова и никогда не ешьте больше, 
чем сегодня.

Богач усмехнулся:
- Господин доктор, вы - человек что 

надо! Я хорошо вас понял.
Слово в слово выполнил богач со-

вет врача и был здоровым до конца сво-
их дней. Злое животное в желудке богача 
- это было обжорство. В наши дни есть 
люди, которые тоже едят слишком мно-

го и сильно болеют 
из-за этого. У них 
повышенное давле-
ние, болит сердце, 
развивается пода-
гра. Болезнь, в конце 
концов, приводит к 
инвалидности, пото-
му что заканчивает-
ся параличем.

Н е к о т о р ы е 
дети тоже едят, 
не зная меры. Они 
очень мало бегают, 
мало ходят пешком 

и много ездят на автомобиле. Они уже с 
раннего возраста начинают болеть. Хри-
стос сказал ученикам: "Смотрите же за 
собою, чтобы сердца ваши не отягчались 
объядением и пьянством и заботами жи-
тейскими".

Теперь будем благодарить Госпо-
да за то, что имеем в изобилии пищу на 
каждый день. Попросим Его, чтобы Он 
помог нам не есть слишком много даже 
тогда, когда нам очень нравится то, что 
мы кушаем.

    Ю.М.Б.

"Праведник ест до сытости, а чрево 
беззаконных терпит лишение"Прит.13:25
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вопросы и ответы
ЕВАНГЕЛЬСКАЯ 

"...Мне понравил-
ся Ваш ответ о мили-
таризме. Но скажи
те, почему многие 
христиане стреляют 

в своих же братьев? И как Вы смо-
трите на атомные испытания и 
войну?"

У Паскаля в его произведении 
"Мысли" есть такая картинка об убий-
стве: "За что ты убиваешь меня?" - "Как 
за что? Да ведь ты живешь по ту сторону 
реки! Если бы, мой друг, ты жил по сию 
сторону реки, то я был бы убийцей - не-
справедливо было бы убивать тебя таким 
образом; но так как ты живешь по дру-
гую сторону, то я не убийца, а храбрец, 
и убить тебя вправе". Это по-человечески 
значит, что как только ты попадешь во 
вра жеский стан, ты мне больше не брат, 
а враг.

Таковы принципы войны в нашем 
греховном мире. У Христа другие прин-
ципы, их держусь и я. Но на их осно вании 
я против войны. Закон гласит "не убий", 
но в виду имелось убийство человека 
человеком в злобе, а не вой на, которую 
иногда вел Сам Бог. Христос принес дру-
гой принцип: "Вы слышали, что сказано 
древним: не убивай; кто же убьет (не на 
войне), подлежит суду. А Я вам гово рю, 
что всякий, гневающийся на брата свое-
го напрасно, подлежит синедриону (вер-
ховному судилищу), а кто ска жет "без-
умный", подлежит геене огненной" (Мф. 
5:22). "Всякий, ненавидящий брата своего, 
есть человекоубий ца" - говорится в 1 Ин. 
3:15.

К сожалению, эти высокие принци-
пы и идеалы не принимаются миром, и 
пока грех есть на земле, будут и войны. 
Сам Христос сказал, что вплоть до Его 
второго пришествия в мире будут войны 
и разные бедствия. Каж дый должен ре-
шить за себя, как ему относиться к вой-
нам и ядерным испытаниям в греховном 
мире.

         КТО ПРАВ?
"...Я не христи-

анин, но хочу быть 
христианином. Начал 
читать Ваши беседы, 
а также другую рели-
гиозную литера туру. 

И вот я теперь пришел в полное 
недоумение: где прав да? Одни гово-
рят, что ада нет, другие говорят, 
что все грешники идут в ад, одни 
молятся об умерших, другие гово-
рят, что это бесполезно, что мо-
литься надо только за живых. И 
так без конца... Столько христи-
анских течений, что голова кру-
жится. Кто поможет мне выйти 
из этого положения?"

Только Евангелие может вывести 
вас из этого поло жения, открыть вам 
путь спасения. Христос сказал, что "не 
всякий, говорящий Мне: "Господи! Госпо-
ди!" войдет в Царство Небесное, но ис-
полняющий волю Отца Моего Небесного" 
(Матф. 7:21-28). Библия говорит, что есть 
толь ко один правильный путь ко спасе-
нию и предупреждает, что будет много 
ложных учителей и ложных путей, веду-
щих в погибель. Я не учитель и не имею 
богословского образования. Я когда-то 
был в вашем положении и потому желаю 
помочь вам разобраться в этом вопросе. 
Откройте Библию и прочтите следующие 
места: 2 Пет. 2:1-3; Прит. 14:12; Мф. 7:13-
16. Деление на всевозможные деномина-
ции противоречит молитве Иисуса: "Да 
будут все едино", а также плану Божье-
му: 1 Кор. 1:10; Рим. 12:5.

Вы не выйдете из создавшегося по-
ложения до тех пор, пока не последуе-
те совету Христа: "Исследуйте Писания" 
(Ин. 5:39). Не читайте религиозной лите-
ратуры без Библии в руках: проверяйте, 
так ли это? Если проповеду емая доктрина 
не основана на Писании - не принимайте 
ее. А если указываются места из Писа-
ния, прочтите пре дыдущие и последую-
щие стихи, потому что отдельно вырван-
ным из Библии словом или выражением 
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можно "доказать", что "нет Бога". А это, 
конечно, абсурд.

Кто верит по Писанию, те ходят 
вместе, живут в люб ви и радости, сла-
вят Бога, потому что "Один Господь, одна 
вера, одно крещение" (Еф. 4:3-7).

Не останавливайтесь на полпути, 
продолжайте свои искания, делая это с 
молитвой, и Бог вам откроет путь спасе-
ния. Он прост: "Покайтесь, и да крестится 
каждый из вас во имя Иисуса Христа для 
прощения грехов - и получите дар Свято-
го Духа" (Д.Ап. 2:38). "Ищите и най дете", 
- сказал Христос.

ЛИТЕРАТУРА, НО КАКАЯ?
"...Я встречаю 

религиозных людей, 
которые отвергают 
все книги, кроме Би-
блии. Как Вы относи-

тесь к литературе вообще?"
Люди, которые ничего не читают, 

кроме Библии, теряют много. Ваш вопрос 
личного порядка, и я отвечу. Для меня 
первая книга - Библия. Но я не отвергаю 
книг, чтение которых воспитывает чело-
века, учит, интеллек туально развивает.  
Н. Толстой говорил приблизитель но так: 
"На земле книг много, а жизнь коротка, 
поэтому к выбору книг надо подходить 
осторожно". Есть книги, как прозрачные 
озера: в них видишь себя, видишь мир. 
Прочитаешь такую книгу, как из чистой 
воды выйдешь свежим и бо-
дрым. А есть книги, похожие 
на вонючие, грязные лужи. 
И таких книг теперь больше, 
особенно в американской бел-
летристике. Такие книги - вон 
с полок!

И еще одно, очень важ-
ное замечание: если человек 
не находит времени для чте-
ния Библии, то у него не долж-
но быть времени для других, 
даже хороших книг.

вопросы и ответы
ТРУБА

  ИЗ БОЛЬНИЦЫ
"...У меня был 

друг. Девять лет бы-
вал в моем доме, пил 
и ел. И я считался с 
ним. Теперь я лежу в 

больнице. Заходят ко мне чужие 
люди, даже другой религии, а этот 
друг  ни разу. Только прислал 
карточку. На душе у меня больно. 
Читаю Ваши беседы и решил Вам 
об этом написать..."

Дорогой читатель, друзья Иова были 
близки к нему тогда, когда он был здоров 
и богат. Они разделяли его благословения, 
ели хлеб и пили виноградный сок. А ког да 
Иов заболел, бездомные собаки стали его 
друзьями. Но в беде Иов нашел Друга в 
Боге: "А я знаю, Искупитель мой жив!" - 
воскликнул он в тяжелую минуту. Жив 
и ваш Искупитель, дорогой читатель. Он 
хочет быть вашим близким Другом.

Бог допускает иногда разочарование 
в друзьях, чтобы мы прилепились к Нему, 
нашли в Нем истинного Друга. Люди мо-
гут делать раны, перевязывать не могут. 
Христос перевяжет вашу рану. Пребы-
вайте в Нем. Он вас никогда не оставит. 
Желаю скорого выздоровления.

    В. Н.
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